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Пролетарии всех стран, соединяйт есь!
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НАСТОЙЧИВО СОКРАЩАТЬ 
МАТЕРИАЛЬНЫЕ И ТРУДОВЫЕ 

ЗАТРАТЫ НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ
Недавно в нашей газете было под. 

робно рассказано об опыте рента
бельной работы Лайского леспромхо
за.

Чем примечателен опыт этого 
предприятия? Прежде всего тем, что 
здесь снижение себестоимости древе
сины основывается на внедрении 
прогрессивной технологии и передо
вых методов труда. '

На всех четырех лесопунктах 
предприятия валят и трелюют лес 
малые комплексные звенья. Комп
лексная работа позволила повысить 
производительность труда и сокра
тить трудовые затраты на кубометр 
древесины. То же число лесозагото
вителей заготавливает теперь на У О 
процентов леса больше, чем до соз
дания комплексных звеньев

Одним из первых в комбинате 
«Томлес» леспромхоз применил и 
другие передовые методы. Сейчас 
здесь весь лес вывозят в хлыстах, 
трелюют с кронами, пильщики валят 
лес без помощников, нижние склады 
работают по упрощенной технологии.

Таким образом, в течение двух 
последних лет в лешромхозе прове
дены коренные усовершенствования 
всех звеньев лесозаготовительного 
процесса.

Важную роль на предприятии иг
рает хозяйственный расчет. На 
предприятии строго контролируются 
материальные и трудовые затраты 
по основным видам работ во всех 
цехах, на лесопунктах и мастерских 
участках, установлена строгая от
четность мастеров и механизаторов 
за расходованием горючего, топлива, 
смазочных материалов.

За два первых года шестой пяти
летки леспромхоз сэкономил 5.801 
тысячу рублей. За пять месяцев это
го года к этой сумме прибавилось 
еще 1.658 тысяч рублей.

Вместе с ростом комплексной вы
работки на каждого лесозаготовителя 
на предприятии неуклонно растет 
заработная плата. Однако в леспром. 
хозе строго соблюдается важнейший 
принцип социалистического хозяйст
вования— опережающий рост произ
водительности труда по сравнению с 
ростом заработной платы. Если зара. 
ботная плата на предприятии за 
первое полугодие этого года повыси
лась по сравнению с соответствую, 
щим периодом прошлого года на 8,7 
процента, то производительность 
труда повысилась на 11,3 процента.

Но и на этом предприятии имеют
ся большие резервы экономии. В 
этом году в леспромхозе допущен 
перерасход средств на обслу
живание и ремонт электростан
ций, на проведение текуще
го  ремонта и на некоторые дру
гие работы. Устранив перерасхо
ды, леспромхоз получил бы дополни
тельно десятки тысяч рублей эконо
мии. Все это убедительно свидетель
ствует о том, что возможности для 
резкого снижения себестоимости дре
весины есть на всех предприятиях. 
Однако руководители многих пред
приятий имеющихся возможностей 
не используют, не изучают опыт хо
зяйствования на передовых пред
приятиях.

Взять, к  примеру, Томский лес
промхоз. Руководители предприятия 
тт. Комаров и Шершун игнорируют 
передовые методы труда, получив

шие признание на большинстве 
предприятий области. По Шегарской 
дороге до сих пор осуществляется 
сортиментная вывозка леса, хотя она 
значительно дороже хлыстовой. Не 
во всех лесосеках лес трелюется с 
кронами. Работа комплексных звень
ев организована формально, звенья 
часто распадаются. Неудивительно, 
что при такой организации дела нор
мы выработки на тракторо-смену из 
месяца в месяц не выполняются, а 
себестоимость заготовляемой дре
весины превышает плановую.

На ряде предприятий многое дела
ют для механизации и совершенство
вания основных работ, но забывают 
о вспомогательных. В Асиновском 
леспромхозе в последние годы мно
го сделано для внедрения передовых 
методов организации труда и пере
довой технологии на основных рабо
тах, что позволило вести их с ма
лыми затратами. Однако о вспомога
тельных работах здесь забыли. По
этому трудовые затраты на вспомо
гательные работы здесь выше, чем 
в Аргат-Юльском, Пышкино-Троиц- 
ком и других соседних предприяти
ях, работающих в таких же услови
ях.

Мало занимаются сокращением 
затрат на вспомогательные работы и 
руководители многих других лес
промхозов. Это большая ошибка. Со
кращение затрат на вспомогательных 
работах играет очень большую роль 
в снижении себестоимости древеси- 
ны.

Высокопроизводительной и эко
номной работы нельзя добиться, не 
осуществляя постоянного контроля 
за расходованием средств по основ
ным видам затрат на всех участках 
производства. Такой контроль осуще
ствим при хорошо организованном 
цеховом хозрасчете.

Однако в Уткинском, Парбигском, 
Чаинском и в ряде других леспром
хозов хозрасчет организован фор
мально, расход горючего и топлива 
контролируется слабо, итоги эконо
мической деятельности участков и 
цехов подводятся редко.

Борьба за снижение себестоимо
сти продукции —  важнейшая зада
ча. Хозяйственные руководители, 
партийные и профсоюзные организа
ции должны постоянно отыскивать 
новые источники экономии, настой
чиво внедрять передовые методы 
труда, шире распространять опыт 
умелого хозяйствования, постоянно 
уменьшать расходы на содержание 
управленческого аппарата и вспомо
гательные работы, добиться жестко
го режима экономии везде и во всем. 
Хозяйственный расчет, этот испы
танный метод социалистического jeo. 
зяйствования, должен стать дейст
венным орудием в борьбе за сниже
ние себестоимости продукции на 
каждом лесопункте, мастерском 
участке, в каждой бригаде и звене.

Сегодня в Томске открывается об
ластное совещание передовиков ле
созаготовок. Участники совещания 
наметят конкретные меры по увели
чению комплексной выработки, по 
снижению себестоимости продукции.

Дело чести всех лесозаготовителей 
области — неустанно совершенство
вать производство и на этой основе 
улучшать количественные и качест
венные показатели своей работы.

Томские энергетики перешли 
на сем и часовой  рабочий день

Сегодня с 8 часов утра 
предприятия «Томскэнерго» 
ГРЭС- l l,  ГЭС-I, энергосеть и 
энергосбыт перешли на 7-часо
вой рабочий день в соответст
вии с решением партии и пра
вительства о постепенном переходе 
промышленных предприятий страны 
на 7-часовой рабочий день. Этому 
предшествовала большая Работа, 
проведенная в период 1956 58
годов на предприятиях «Томскэнер
го». За это время было осуществле
но более 100 организационно-тех
нических мероприятий по дальней
шей автоматизации технологических 
процессов, механизации трудоемких 
работ и т, п.

Вчера после окончания работы 
на площади перед управлением 
ГРЗС-11 состоялся многолюдный ми
тинг рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих стан
ции.

Митинг открыл председатель зав
кома В. Ф. Стулов. С сообщением о 
переходе на семичасовой рабочий 
день выступил директор ГРЭС-11 
А. П. Мосин. Он поздравил коллек
тив с радостным событием. Тов. Мо
син выразил уверенность в том, что 
рабочие, инженерно-технические ра
ботники и служащие ГРЭС-11 на но

вую заботу партии и правительства 
ответят еще лучшими производст
венными показателями.

Нужно* еще лучше следить за 
оборудованием, его ремонтом, бо
роться за снижение себестоимости 
электроэнергии, сказал он.

—  Переход на семичасовой рабо
чий день, — сказал начальник 
смены электроцеха В. Яннов,— по
зволит нам больше времени уде
лять учебе, отдыху, строительству 
жилых домов своими силами. Наша 
смена обязуется ответить на эту за
боту партии содержанием в образ
цовом порядке оборудования.

Слесарь В. Ульянченко сказал:
—  Я призываю всех ремонтни

ков задание восьмичасового рабоче
го дня делать за 7 часов с перевы
полнением.

От имени женщин завода высту
пили дежурная химической лабора
тории Е. А. Данилова, начальник 
химического цеха Н. М. Тарабанов- 
ская. Они заявили, что осуществле
ние решения партии и правитель
ства поможет им больше внимания 
уделять семье и общественной ра
боте, и заверили коллектив в том, 
что будут не только выполнять, но 
и перевыполнять прежний объем ра
боты без дополнительной рабочей 
силы.

КОММЮНИКЕ
о пребывании товарища 

Антонина Новотного в СССР
В подписанном 12 июля Коммюнике о пребывании в СССР Первого 

секретаря Центрального Комитета Коммунистической партии Чехослова
кии и Президента Чехословацкой Республики Антонина Новотного гово
рится, что между коммунистическими партиями Советского Союза и Че
хословакии, между СССР и Чехословацкой Республикой существует пол
ное единство во взглядах, вытекающее из общности принципиальных 
позиций по всем вопросам международной и внутренней политики.

Во время встреч партийных и государственных деятелей Чехословакии 
и Советского Союза обе стороны констатировали, что дружественные от
ношения между обеими странами продолжают успешно развиваться и 
крепнуть.

Обе стороны с удовлетворением констатировали также успешное разви
тие экономического сотрудничества между Советским Союзом и Чехосло
вакией, приобретающего все более совершенные формы. ,

Партийные и государственные деятели Советского Союза и Чехосло
вакии говорится в Коммюнике, единодушны в том, что крепнущее един
ство стран социалистического лагеря, основанное на принципах проле
тарского интернационализма и верности идеям марксизма-ленинизма, 
представляет собой главную гарантию успешного развития всех стран, 
вставших на путь социалистического строительства.

Обе стороны констатировали, что характерной чертой современного 
международного положения является мощный рост сил мира, демократии 
и социализма, которые имеют свою прочную и надежную опору в непоко
лебимом единстве стран социалистического лагеря.

Стороны высоко оценивают тот вклад, который великий народный Ки
тай вносит в дело укрепления единства социалистического лагеря, в дело 
борьбы за мир и сотрудничество между народами. СССР и Чехословакия, 
говорится в Коммюнике, будут и впредь решительно добиваться восста
новления законных прав КНР в ООЙ, видя в этом одно из важнейших 
условий превращения этой организации в эффективный международный 
инструмент поддержания всеобщего мира.

В Коммюнике подчеркивается важность созыва в ближайшее время со
вещания руководящих государственных деятелей с участием глав прави
тельств.

Обе стороны считают одной из наиболее неотложных проблем современ
ности прекращение испытаний всех видов ядерного оружия, что имело оы 
благоприятные последствия для укрепления дела мира и прекращения 
дальнейшей гонки вооружений.

В Коммюнике подтверждается решимость вести последовательную борь
бу против дальнейшей милитаризации Западной Германии, правительство 
которой при поддержке правительства США приступило к  ускоренному 
вооружению бундесвера атомным и ракетным оружием. СССР и Чехосло
вакия выражают свою полную солидарность с Германской Демократиче
ской Республикой, показывающей своим примером путь к созданию миро
любивой и демократической Германии и ведущей активную борьбу за 
безопасность в Европе.

В ходе бесед было подчеркнуто, что предотвращению ̂ военной опасно
сти в Европе содействовало бы. создание в Центральной Европе зоны, 
свободной от ядерного и ракетного оружия Было высказано глубокое 
беспокойство по поводу создавшегося положения на Ближнем и Среднем 
Востоке в связи с событиями в Ливане.

Обе стороны, подчеркивается в Коммюнике, будут добиваться упро. 
пения мира между народами и расширения сотрудничества между всеми 
странами на основе соблюдения принципов мирного сосуществования го
сударств, независимо от их общественных и социальных систем.

Руководящие деятели КПСС и КПЧ обменялись информацией о работе 
своих партий и обсудили вопросы партийных взаимоотношений и акту
альные проблемы международного рабочего движения.

Во время бесед были обсуждены конкретные мероприятия по дальней
шему обмену опытом партийной работы, а также по расширению контак
тов между КПСС и КПЧ. Обе партии, говорится в Коммюнике, будут ре
шительно бороться против всяких попыток нарушить единство социали
стического лагеря. Они будут и впредь расширять и укреплять интер
национальные связи со всеми коммунистическими и рабочими партиями, 
со всем международным революционным движением во имя новых побед 
социализма и мира.
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Малое комплексное звено, ко
торым руководит Тимофей Брель, 
— лучшее на Бундюрском лесо
пункте Чаинского леспромхоза. 
Месячные нормы оно выполняет в 
среднем на 120 процентов н не
сколько месяцев подряд удержи
вает первенство.

•На снимке: члены малого ком. 
плексного звена (слева направо): 
Е. А. Макеев, помощник тракто
риста, И. Ф Вяткин, тракторист, 
Т. Е. Брель, электропильщик.

Фото Н. Борисова.

☆

Дешево, быстро, добротно
Первый в стране квартал крупнопанельных 

тонкостенных домов
В новом жилом районе Москвы 

Хорошево-—Мневники начато строи
тельство первого в стране квартала 
крупнопанельных домов с тонкостен
ными железобетонными конструк
циями.

Корреспондент ТАСС побеседовал 
с руководителем работ по созданию 
проекта квартала архитектором 
Д. И. Бурдиным.

—  В чем состоят конструктивные 
новинки?

— Главное новшество в том, что 
основными несущими конструкциями 
дома явятся поперечные панели-пе
регородки, выполненные в виде ба
лок-стенок длиной 5 метров, гонкие 
часторебристые железобетонные пе
рекрытия размером «на комнату» 
обопрутся на несущие панели-пере
городки. Особенностью конструкции 
дома является также, устройство 
раздельных междуэтажных перекры
тий. Они состоят из железобетонных

часторебристых панелей и готовых 
сотовых бумажных потолочных па
нелей. Раздельное перекрытие на. 
много снизит звукопроводность. 
Кровля — из железобетонных пане
лей тоже размером «на комнату». 
Наружные стены запроектированы 
из тонкостенных железобетонных па
нелей, облицованных с одной сторо
ны ковровой керамической плиткой. 
С внутренней стороны панели по
крыты известково-цементной штука
туркой. Общая толщина панели по
лучается, таким образом, только 16 
сантиметров.

—  Расскажите, пожалуйста, в чем 
выгодность сооружения таких домов?

— Прежде всего, такие здания 
намного дешевле. 70 процентов от 
общего железобетона в доме (несу
щие перегородки, плиты перекры
тий, лестничные марши, площад
ки и т. д.) будут изготовляться на 
заводе в вертикально-групповых ка-

насетах. А панели для потолков 
специальных станках.

Даже санузлы спроектированы у 
нас законченными блоками и также 
делаются в заводских условиях. 
Монтажникам остается только под
ключить трубопроводы. Самая глав
ная экономия в том, что, хотя наш 
дом и из железобетона, но бетона в 
нем в два раза меньше, чем в таком 
же кирпичном здании. У нас на 
каждый квадратный метр площади 
будет израсходовано по 0,3 кубомет
ра бетона, в кирпичном же доме— по 
0,6 кубометра. Экономисты подсчи
тали, что транспортные расходы от 
этого сократятся почти в три раза. 
Раз все делается на заводе, то не 
будет таких трудоемких процессов 
как кладка, штукатурка. Кроме мон
тажа, у нас остаются только отделоч
ные работы. В наших домах почти в 
два раза меньше видов деталей, чем 
у зданий других типов.

По призыву тружеников сельского хозяйства
Ставрополья

Подписание Коммюнике 
о пребывании товарища А. Новотного

в С С С Р
12 июля в Большом Кремлевском дворце состоялось подписание Ком

мюнике о пребывании Первого секретаря Центрального Комитета Комму
нистической партии Чехословакии и Президента Чехословацкой Респуб
лики Антонина Новотного в СССР. Коммюнике подписали: Первый секре
тарь Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза 
л Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев, Председатель Пре
зидиума Верховного Совета Союза Советских Социалистических Респуб
лик К. Е. Ворошилов, Первый секретарь Центрального Комитета Комму
нистической партии Чехословакии и Президент Чехословацкой Республи
ки А. Новотный.

При подписании Коммюнике присутствовали партийные и государст
венные деятели Советского Союза и Чехословацкой Республики.

ПРИЕМ В КРЕМЛЕ 
в честь товарища А. Новотного

12 июля Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного Совета 
СССР и Совет Министров СССР устроили в Кремле большой прием в 
честь Первого секретаря ЦК Коммунистической партии Чехословакии и 
Президента Чехословацкой Республики Антонина Новотного. Вместе с то
варищем А. Новотным на приеме присутствовали партийные и государст
венные деятели Чехословакии.

С советской стороны на приеме были товарищи К. Е. Воротпилов, 
А. И. Микоян, М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, Н. М. Шверник, П. Н. По
спелов, А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский, министры СССР, Маршалы Со
ветского Союза, депутаты Верховного Совета СССР и другие лица, а так
же члены дипломатического корпуса.

Во время приема, прошедшего в обстановке исключительной сердечно
сти и дружбы, товарищи К. Е. Ворошилов и А. Новотный обменялись 
речами.

На днях хлеборобы Ставрополья 
обратились к труженикам сельского 
хозяйства страны с призывом раз
вернуть социалистическое соревнова
ние за проведение уборки урожая в 
сжатые сроки и без потерь, за ши
рокое применение прогрессивного 
раздельного способа жатвы, за до
срочное выполнение и значительное 
перевыполнение государственных 
планов заготовок хлеба. Призыв 
ставропольцев находит широкий от
клик и поддержку работников сель, 
ского хозяйства страны.

В астраханских степях идет мас
совая жатва хлебов. Как утвержда
ют старожилы, такой высокий уро
жай озимой пшеницы и ржи, какой 
выдался в этом году, наблюдался 
здесь более 30 лет назад.

Сейчас до многих колхозов Астра
ханской области дошла весть об об
ращении ставропольских хлеборобов. 
Наши колхозы, заявил секретарь 
райкома партии крупнейшего в об
ласти Черноярского района тов. Ло
бачев, делом ответят на призыв 
ставропольцев. В нынешнем году у 
нас стоят замечательные хлеба. До
статочно сказать, что урожай озимой 
пшеницы и ржи в 4— 5 раз выше 
прошлогоднего. Несмотря на частые 
дожди, темпы уборки все больше 
нарастают. Механизаторы берут на 
учет каждый погожий час. За день 
комбайнеры скашивают 35— 40 гек
таров колосовых. Наряду с уборкой 
идет сдача хлеба государству

Обращение хлеборобов ставрополь- 
щины нашло единодушный отклик и 
поддержку в зерносеющих хозяйст

вах Узбекистана. Передовики колхо
зов и совхозов ознаменовали эти дни 
новыми успехами в труде. На при
емные пункты поступает хлеб сверх 
плана.

На собрании, посвященном обсуж
дению обращения тружеников полей 
Ставрополья,,бригадир колхоза име
ни Первого мая Дехканабадского 
района тов. Есбаев сказал:

—  Наши хлеборобы горячо под
держивают почин ставропольцев. Мы 
обязуемся закончить уборку зерно
вых к  15 июля и собрать хлеба в 
полтора раза больше, чем в прошлом 
году.

Директор крупнейшего в Узбеки
стане зерносовхоза «Ударник» 
В. И. Цапков говорит:

—  С хорошим предложением вы
ступили ставропольские хлеборобы. 
Они правильно указывают: урожай 
не тот. что на корню, а тот, что в 
амбаре. Вот почему мы и стремимся 
поскорее убрать хлеб, не допустить 
его потерь. Три отделения совхоза 
уже завершили жатву. Хозяйство в 
целом закончит ее к  15 июля. Ус
пешному проведению уборки во мно
гом способствовали групповая работа 
комбайнов, вождение сдвоенных и 
строенных агрегатов.

На полях Азербайджана идет жат.
| ва озимых хлебов. Скошено и обмо
лочено свыше 60 процентов посевов 
зерновых — на сто с лишним ты
сяч гектаров больше, чем на эту же 
дату в прошлом году. В сжатые сро
ки провели косовицу колхозы круп
нейшего зернового района республи
ки Астрахан-Базарского. Многие

хозяйства организовали работу ком
байнов групповым способом.

Идет продажа зерна государству. 
Уже продано свыше 50 тысяч тонн 

| зерна — намного больше, чем к  это
му времени в минувшем году.

Поддерживая призыв ставрополь
цев, труженики сельского хозяйства 
Азербайджанской ССР берут обяза
тельство в сжатые сроки и при вы
соком качестве завершить уборку 
зерновых.

По призыву ставропольцев в со
циалистическое соревнование  ̂ вклю
чаются хлеборобы Украинской, Ка
захской, Грузинской и других рес
публик.

САРАНСК, 14 июля. Хоро
ший урожай зреет на колхозных 
полях Мордовии. Посевы повсемест
но выровненные. Через несколько 
дней в республике начнется косови
ца озимой ржи и пшеницы. Следуя 
почину тружеников сельского хозяй
ства Ставрополья, колхозники и ме
ханизаторы пересматривают ранее 
принятые обязательства и берутся 
убрать все зерновые культуры раз
дельным способом. Это позволит со
хранить от потерь не менее 80— 
100 тысяч тонн зерна.

Обязательства механизаторов рес
публики имеют прочную основу. На 
уборке будет работать вдвое боль
ше, чем в прошлом году, рядковых 
и лафетных жаток, на одну треть 
увеличивается использование ком
байнов на подборке валков.

Косовицу озимых и яровых 
колхозы и совхозы Мордовии прове
дут за две недели.

(ТАСС).

Советская делегация на Всемирный конгресс 
за разоружение и международное сотрудничество

Братская дружба народов СССР 
и Чехословакии

Многолюдный м и ти н г во Дворце спорта

13 июля в Стокгольм на Всемир
ный конгресс за разоружение и 
международное сотрудничество вы. 
ехала большая группа советских де. 
легатов. Советская делегация была 
избрана на расширенном пленуме 
Советского комитета защиты мира с 
участием представителей советской 
общественности. В ее состав входят 
ученые, рабочие, писатели, колхоз
ники, представители профсоюзов, 
женских, молодежных и других об
щественных организаций, руководи
тели религиозных обществ.

12 июля во Дворце спорта Цен
трального стадиона имени В. И. Ле
нина состоялся многотысячный ми
тинг, посвященный дружбе между 
народами Советского Союза и Чехо
словацкой Республики Он был уст
роен в связи с пребыванием в СССР 
Первого секретаря Центрального Ко
митета Коммунистической партии 
Чехословакии, Президента Чехосло
вацкой Республики Антонина Новот
ного.

Бурными аплодисментами встрети
ли собравшиеся появление в прези
диуме товарища Антонина Новотного 
и других государственных и партий
ных деятелей Чехословакии, товари
щей К. Е. Ворошилова, А. И. Мико
яна, М. А. Суслова, Н. С. Хрущева, 
Н. М. Шверника. П. I .  Поспелова* 
А. Н. Косыгина, Д. С. Полянского.

Митинг открыл секретарь Москов

ского городского комитета КПСС 
И. Т. Марченко.

С речами выступили: рабочий за
вода «Динамо» П. П. Семин, дирек
тор института славяноведения Ака
демии наук СССР П Н. Третьяков, 
студентка Первого московского меди
цинского института Г. А. Дроздова 
Они горячо приветствовали послан
цев братского чехословацкого народа, 
говорили о крепкой^ и нерушимой 
дружбе, связывающей народы Совет
ского Союза и Чехословакии.

Встреченный бурными, продолжи, 
тельными аплодисментами, к участ
никам митинга с речью ^обратился 
товарищ Антонин Новотный.

В зале снова вспыхнули аплоди
сменты. когда на трибуну вышел то
варищ Н. С. Хрущев, выступивший 
с большой речью.

(ТАСС).

В числе делегатов писатель 
Г. Г. Абашидзе (Грузинская ССР), 
председатель колхоза «Радянеьяа 
Украина» Г. Е. Буркацкая (Украин
ская ССР) , писатель П. У. Бровка 
(Белорусская ССР), слесарь станко
завода имени Орджоникидзе 
Г. В., Вдовин (Москва), академик 
А. П. Виноградов, комбайнер А. Иса
ков (Казахская ССР), ответственный 
секретарь Советского комитета за
щиты мира М. И. Котов, народный 
художник Латвийской ССР А. Я. Ла- 
пиньш, председатель президиума

Всесоюзной торговой палаты 
М. В. Нестеров, митрополит Крутиц, 
кий и Коломенский Николай, первый 
секретарь правления Союза писате
лей СССР А. А. Сурков, председатель 
Советского комитета защиты мира 
Н. С. Тихонов, председатель Совет
ского комитета солидарности стран 
Азии и Африки М. Турсун-заде (Тад
жикская ССР), писатель И. Г. Эрен. 
бург, ректор Киргизского государст
венного университета Б. М. Юнуса- 
лиев и другие.

(ТАСС).

С О Р Е В  Н О В  А Н И Е  Т Е Л Я Т Н И Ц

Суточный привес каждого теленка: 
равен 920 граммам

Подведены итоги соревнования те
лятниц за первое полугодие. Наивыс. 
шего суточного привеса при стопро
центном сохранении молодняка до
билась телятница колхоза «Красное 
знамя» Асиновского района Е. Зай
цева. Среднесуточный привес каждо. 
го теленка ее группы составляет 
920 граммов

На второе место вышла телятница 
колхоза «Прогресс» Чаинского рай
она А. Шубина, обеспечившая су
точный привес каждого теленка в 
900 граммов.

Третье место заняла А. Перевали- 
хина из колхоза «Коммунист» Ко- 
жевниковского района. Суточный

привес каждого теленка ее группы 
равен 840 граммам.

Телятница тов. Казанцева из кол
хоза имени Калинина Кожевников. 
ского района получила среднесуточ
ный привес по 804 грамма. М. Ани
кина из колхоза «Россия» этого же 
района — по. 793 грамма.

В Кривошеинском районе лучших 
результатов добилась Н. Тначенно из 
колхоза имени Свердлова, получив
шая по 765 граммов среднесуточ
ного привеса каждого теленка, в 
Молчановском —  Е. Васильчук из 
колхоза имени Сталина — по 750 
граммов, в Колпашевском — 
т. Шокина из колхоза имени Сверд
лова — по 706 граммов, в Томском

— Л. Подшивайлова из колхоза
«Ленинский путь» — по 682 грам
ма среднесуточного привеса.

Среди телятниц Парбш ского райо
на лучший результат у Т. Кашир
ских из колхоза имени Калинина. 
Суточный привес каждого теленка 
ее группы равен 670 граммам. Та
кой же привес получила телятница 
учебного хозяйства Томского сель
хозтехникума Е. Аджаева.

Привеса каждого теленка за сут
ки по 650 граммов добились телят
ницы колхоза «Путь Ленина» Туган- 
ского района А. Зверева и А. Паш
кова, а также М. Рановская —  из 
колхоза «Красное знамя» Шегар- 
ского района.

1 п
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С О В Е Т С К О Е  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О

Постоянно улучшать работу
с депутатами
дящймися, избравшими его в Совет. 
На отчетных собраниях иногда 
присутствует незначительное коли
чество избирателей.

Горисполком слабо разъясняет 
депутатам, что они с помощью пар
тийных, профсоюзных и других об
щественных организаций должны 
организовывать выполнение нака
зов избирателей. Поэтому неко
торая часть депутатов ограничи
вается сбором и представлением в 
горисполком и райисполкомы нака
зов, просьб и предложений трудя
щихся, а организаторской работы 
по их выполнению не ведет.

Утвердив мероприятия по выпол
нению наказов избирателей, горис
полком не осуществляет необходи
мого контроля за их выполнением. 
На заседании горисполкома ни разу 
не заслушивались отчеты руководи
телей отделов, учреждений и пред
приятий о выполнении этих меро
приятий.

Недостатки в работе по выполне
нию наказов избирателей привели к 
тому, что около одной трети из них 
длительное время остается невыпол
ненной. Некоторые руководящие 

.работники горисполкома, принимая 
депутатов, внимательно выслуши
вают их, но энергичных мер для 
удовлетворения просьб и предложе
ний не принимают. Есть отдельные 
случаи баретпмгренебрежительного 
отношения к  просьбам депутатов. 
Так, заведующий горкомхоэом то,в. 
Гит лиц не принял никаких . мер 
по заявлению депутата горсовета 
тов. Трампильцевой о незаконном 
увольнении из прачечной одной ра
ботницы. Главный инженер этого 
отдела тов. Чайка отказался при
сутствовать на заседании комму
нальной комиссии горсовета.

Выступая на сессиях, депутаты 
вскрывают недостатки, вносят много 
ценных предложений, однако отде
лы горисполкома и хозяйственные 
руководители часто не реагируют 
на критические замечания и предло
жения депутатов. Депутат то,в. 
Кузьмичева на V сессии городского 
Совета, проходившей в феврале это
го года, предложила организовать 
хлебный отдел в магазине IN5 15. 
Работники горторготдела считают, 
что помещение магазина позволяет 
это сделать. С тех пор прошло пять 
месяцев, но хлебный отдел в мага
зине не открыт. Ничего не сделано 
по предложению депутата городского

Совета тов. Верещагиной об уста, 
новке телефона общего пользования 
в районе улицы Ново-Киевской.

Горисполком недостаточно вника
ет в содержание работы постоянных 
комиссий, мало им помогает.

Комиссия по промышленности 
(председатель тов. Баранов) часто 
проводит проверку деятельности 
предприятий. Но она не сопровож
дается организаторской работой по 
устранению вскрытых недостатков. 
Комиссия не выносит результаты
проверок на широкое обсуждение
коллективов проверяемых пред
приятий, а ограничивается их рас
смотрением на своих заседаниях.

Большое количество членов ко
миссий в работе не участвует. В 
комиссии по здравоохранению на 
заседаниях из 27 членов бывает 
не более 13 человек. За период, 
прошедший после выборов в мест
ные Советы, ни одного отчета или 
содоклада постоянной комиссии на 
сессиях городского Совета не обсуж
далось. Даже местный бюджет горо
да на 1958 год утвержден на сес
сии без содоклада бюджетной ко
миссии.

Допускаемые горисполкомом недо
статки в работе с депутатами вызы
вают справедливые нарекания де
путатов, мешают развертыванию 
их творческой инициативы.

Часть депутатов все еще редко 
участвует в работе сессий, в посто
янных комиссиях, слабо связана с 
избирателями, не ведет работы в из. 
бирательных округах, не добивается 
выполнения наказов избирателей. 
Некоторые постоянные комиссии гор
совета (физкультуры и спорта, тех
никумов, бюджетная) работают сла
бо.

Облисполком недавно провел про
верку работы Томского горисполко
ма с депутатами и заслушал по 
этому вопросу доклад председателя 
горисполкома тов. Давыдова. Облис
полком обратил внимание Томского 
горисполкома и его председателя 
тов. Давыдова на крупные недостат. 
ки и упущения в работе с депутата
ми городского и районных Советов и 
потребовал принять меры по их уст. 
ранению.

Сила местных Советов в их свя
зи с массами. Улучшая работу с 
депутатами, исполкомы городских и 
районных Советов тем самым спо
собствуют усилению этих связей.

П. БЕЛЕНКО,
заведующий оргинструкторсним 

отделом облисполкома.

Артисты драматического театра 
выехали в северные районы

Центральный Комитет КПСС по
стоянно обращает внимание всех 
партийных и советских организаций 
на необходимость дальнейшего улуч
шения организационно-массовой ра
боты Советов.

Большое внимание должно быть 
обращено на улучшение работы с 
депутатами, на активизацию их дея
тельности в Советах и среди избира
телей.

Томский горисполком после вы
боров в местные Советы, прошед
ших в марте 1957 года, несколь
ко улучшил работу с депута
тами городского и районных Советов. 
Во всех районах г. Томска прошли 
собрания депутатов. Проведены два 
однодневных семинара с вновь из
бранными депутатами городского Со
вета, две встречи со старейшими 
депутатами, три совещания с руко
водителями постоянных комиссий 
городского Совета. Открыта комната 
депутата, где руководители горис
полкома и ответственные работники 
административных органов проводят 
консультации депутатов. Во многих 
отделах горисполкома усилился кон
такт с постоянными комиссиями. 
Горисполком широко привлекает 
депутатов к проверке и разрешению 
жалоб и заявлений трудящихся.

Принятые меры помогли многим 
постоянным комиссиям городского 
Совета с первых дней после выборов 
активно включиться в работу.

Многие депутаты горсовета под
держивают тесную связь с избира
телями. Так, тт. Евтушенко, Чума- 
иова, Салтыков, Жариков и другие 
проводят собрания избирателей, на 
которых разъясняют решения город
ского Совета. Депутаты тт. Воскре
сенский, Антипин, Лаврентьев и 
Лейкина регулярно ведут прием 
избирателей. Депутаты тг. Ники
форова, Скорохватов, Беляева и Лы- 
зов принимают активное участие в 
рассмотрении жалоб и заявлений тру
дящихся. Депутаты тт. Верещагина, 
Мухачев, Голубев и Койновский ве
дут большую организаторскую рабо
ту по благоустройству и санитарной 
очистке города.

Однако уровень работы гориспол
кома с депутатами еще не отвечает 
полностью требованиям.

Работники горисполкома время от 
времени напоминают депутатам, что.- 
бы они выступали с отчетами пе
ред избирателями, а сами практи
ческой подготовкой и проведением 
отчетных собраний не занимаются. 
Никто из руководящих работников 
горисполкома не был ни на одном 
таком отчете. Между тем, на собра
ниях поднимается много коренных 
вопросов, высказывается большое ко
личество замечаний в адрес горис
полкома.

Часть депутатов городского Сове
та не всегда может самостоятельно 
подготовить и провести отчетные 
собрания, однако серьезной помощи 
им со стороны горисполкома не ока
зывается. Поэтому отчетные собра
ния иногда проходят формально. 
Имеют место случаи, когда депутат 
выступает с отчетом не в избира
тельном округе, а лишь в коллекти
ве по месту работы, что принижает 
ответственность депутатов перед тру.

В Томск из поездки по се
верным районам нашей обла
сти вернулась бригада художе
ственной самодеятельности, 
выезжавшая на плавучем клу
бе «Родина».

Плавучий клуб совершил 
рейс от Томска до Нарыма по 
рекам Томь и Обь, а от Нары
ма — по реке Кеть до Белого 
Яра.

За это время было проведе
но 26 киносеансов докумен
тальных и научно-популярных 
фильмов.

Бригада художественной са
модеятельности дала 37 кон
цертов в рыболовецких посел

ках, леспромхозах, колхозах.
Перед концертами лектором 

Томского обкома партии 
М. Л. Корниловым читались 
лекции.

На днях плавучий клуб «Ро
дила» ушел в новый рейс. На 
этот раз на его борту уехали 
32 артиста Томского областно. 
го драматического театра.

В очередные поездки по об
ласти выехали первый и вто
рой плавучие клубы. Плаву
чий клуб «Культработник» по. 
бывает на северо-западе нашей 
области. Его маршрут — 
Томск — Усть-Тым — Нюль- 
ядрово.

Ф О  Г О Р Е Л  O J P  T A .J X C

Рапортует „Томск. Юпитер”...

Томск. Юпитер...
По этому адресу ежедневно 

из Москвы из Астрономиче
ского совета Академии наук 
СССР поступают телеграммы 
со сведениями о времени про
хождения третьего советского 
искуственного спутника Земли 
над нашим городом.

«Томск. Юпитер» — это 
кодированный телеграфный 
(условный) адрес станции ви
зуальных и фотографических 
наблюдений при Томском госу
дарственном университете име
ни В. В Куйбышева.

Эта станция была создана 
еще в прошлом году для веде
ния научной работы по про
грамме Международного гео
физического года. Недавно она 
была переоборудована. На 
крыше университетского зда
ния построена новая наблюда
тельная площадка, получены 
специальная аппаратура, аэро- 
фотоаппарат и т. п.

Работа станции начинается 
задолго до того, как «малень
кая советская Луна» должна 
появиться в нашем небе. За 
несколько часов здесь собира
ются работники станции. Они 
производят необходимые вы
числения для «настройки» аст
рономических трубок под тем 
или иным углом. Затем начи
нается проверка секундоме
ров. Наблюдателям нужно не 
только определить координаты 
проходящего спутника или его 
ракеты-носителя,' но также за
сечь и «астрономическое вре
мя» в каждой из точек, про
слеженных в небе, установить 
точное время фотосъемки. Для 
этой цели фотоаппарат соеди
нен с автоматическим пишущим 
хронометром. Он включается в 
электросеть за несколько часов 
до съемки. Необходимо, чтобы 
его моторы хорошо прогрелись. 
Моторы хронометра и фотоап
парата работают на постоянном 
токе и на низком вольтаже. 
Поэтому на станции установ
лены кварцевый генератор и 
выпрямитель тока.

На нашем верхнем снимке— 
начальник станции визуальных 
и фотографических наблюде
ний доцент Н. А. Гольцева, 
включив генератор, настраива
ет радиоприемник. На этом ап. 
парате принимаются из Моск
вы точные сигналы времени, и 
по ним вносятся соответствую
щие поправки для хронометра

и секундомеров. Хронометр пе
чатает время на бумажной лен
те с точностью до одной сотой 
доли секунды.

Но вот хронометр прогрет. 
Время сверено. Студенты и 
студентки механико-математи
ческого факультета поднима
ются на вышку. Устанавлива
ются астрономические трубки. 
Когда позволяют «условия не
ба» — идет привязка трубок к 
звездам. Проверяется срабо
танность фотокамеры с хроно
метром.

Наблюдатели занимают свои 
места: доцент Н. А. Гольцева и 
студент-выпускник Борис Ха
рин у фотоаппарата. Студентки 
М. Зенкова, А. Красильникова 
и О. Крутая (см. нижний сни
мок слева направо) становятся 
у астрономических трубок. 
Собравшихся на вышке бо
лельщиков, а их часто соби
рается довольно много, просят 
отойти в сторонку.

Напряженные минуты, се. 
кунды, даже доли секунд. Но 
вот чей-то радостный голос 
возвещает; «Вижу спутник» 
или «Вижу ракету-носитель». 
Несмотря на то, что в 
течение нескольких последних 
дней спутник и его ракета-но
ситель проходят над Томском 
между 11 и 12 часами ночи, 
когда небо еще светло, их в 
отдельные дни хорошо видно 
даже невооруженным глазом. 
Яркость их при вращения 
резко меняется.

Иногда спутник проходит 
раньше ракеты, иногда позже, 
разница во времени их про
хождения то же все время ме
няется, как и их путь в кос
мическом .пространстве.

Но вот спутник и ракета 
скрылись. Но это не означает, 
что работа на станции оконче
на. Начинается новая работа. 
Снова сверяются хронометр и 
секундомеры, определяются 
координаты спутника и ракеты 
по звездной карте неба. Нако
нец, все данные собраны, и из 
Томска в Москву, в адрес 
«Космоса» летит телеграмма.

Первый раз третий искусст
венный спутник Земли визу
ально наблюдался в наших 
широтах в ночь с 27 на 28 
июня. С тех пор на станции 
за ним наблюдали более деся
ти раз.

Вл. Дроздов.
Фото В. Казанцева.

Уралмашу—25 лет
СВЕРДЛОВСК, 12 июля. (ТАСС). 

15 июля исполняется 25 лет со дня 
пуска Уральского завода тяжелого 
машиностроения. Замечательные ма
шины с маржой УЗТМ известны не 
только в нашей стране, но и далеко 
за ее пределами. Высокомеханизиро
ванные и автоматизированные про
катные станы и гиганты —  шагаю
щие экскаваторы, мощные прессы, 
буровые установки, агломерационные 
машины и цементные печи, десятки 
других совершенных машин и меха
низмов, которые сейчас выпускает 
завод, являются гордостью советско
го машиностроения.

Большой вклад внесли уралмашев- 
цы во время Великой Отечественной 
войны в победу над фашизмом. Их 
трудовой подвиг в эти суровые годы 
отмечен орденом Трудового Красного 
Знамени и орденом Красного Знаме
ни.

Сразу после войны завод быстро 
перешел на выпуск мирной продук
ции и к  концу 1950 года почти 
втрое увеличил ее объем. В 1957 
году, в сравнении с довоенным пе
риодом, выпуск валовой продукции 
на заводе увеличился уже в пять 
раз, а выпуск механоизделий — бо. 
лее чем в шесть раз. Производитель
ность труда за этот же период воз. 
росла в три раза. Многотысячный 
коллектив завода неустанно совер
шенствует свои машины и многие из 
них по своим техническим качествам 
превосходят продукцию иностранных 
фирм.

Достойными трудовыми подарками 
встречает многотысячный коллектив 
юбилей родного завода. Досрочно -вы. 
полнен полугодовой план, выпущено 
на миллионы рублей сверхплановой 
продукции. Уралмашевцы сдержали 
свое обещание: они изготовили ряд 
новых образцов машин.

Д А  Т В М Ь Г Д Н Я

Д о р о г и  н а д о  
ремонтировать сейчас!

В прошлом году во время хлебо- 
перевозок шоферы не раз вспомина
ли недобрым словом шегарских до
рожников, когда машина начинала 
прыгать по ухабам, когда у каждого 
мостика приходилось жать на все 
тормоза и переключать скорость, 
когда из машин летело зерно.

Начальник Шегарского дорожно
эксплуатационного участка тов. 
Ефанов обещает перед хлебоуборкой 
прогрейдировать дороги. Это, конеч
но, неплохо. Но ведь, кроме профи
лирования, есть и другие работы. 
Нельзя, например, откладывать со
оружение дорожных труб и мостов. 
Эти работы нужно сделать как 
можно скорее, пока движение на 
дорогах сравнительно небольшое, 
пока в нолхозах не настала горячая 
пора.

12 километров разделяют дерев
ни Расташовку и Комаровку. Это 
«бойкий» участок дороги. По нему 
пойдет хлеб из нескольких крупных 
колхозов района. Но дорогу эту да
же из вежливости нельзя назвать 
проезжей. Виноват в этом дорожный 
мастер 477-го дорожно-эксплу
атационного участна тов. Волков.

Совершенно необходимо устано
вить трубы на дорогах, ведущих из 
колхозов «Молот», «Гигант» и не
которых других, где в низинках пос
ле небольшого дождя собирается во
да и дороги становятся непроезжи
ми. Нужно строить мосты через реч
ку Бобровку, через болота у села 
Вознесенка, где расположена цент
ральная усадьба колхоза «Страна 
Советов». Нужно привести в поря
док трассу от реки Оби до районно
го центра. В половодье эту дорогу 
ежегодно размывает и на ее ремонт 
затрачиваются десятки тысяч руб
лей. А в этом году не уложиться и 
в сто тысяч.

Нороче, дороги в районе далеко 
не в блестящем состоянии. И вызы
вает удивление, почему к этим не
порядкам с таким ярко выраженным 
оптимизмом относятся руководители 
Шегарского дорожно-эксплуатацион
ного участка: его начальник тов.
Ефанов и главный инженер тов. Ан
типов.

—  V нас все в порядне, —  заяв
ляют они. — По плану мы должны

были построить 12 дорожных труб 
за год, а сделали за полгода 11. 
Нам надо в этом году прогрейдиро
вать 120 километров дорог, а сдела
но уже 130. Занимаемся сейчас ре
монтом мостов.

Все это правильно. Да только 
план-то здесь составляли, а в тресте 
утвердили такой, что он ни в коей 
мере не отвечает нуждам района и 
не мобилизует на борьбу за исполь
зование на дорожном строительства 
всех имеющихся возможностей.

Действительно, прошло полгода, а 
годовой план профилировки уже пе
ревыполнен. План строительства до
рожных сооружений также перевы
полнен. И это в то время, когда 
план привлечения н трудоучастию в 
дорожных работах колхозников вы
полнен всего на 27 процентов. Ес
ли нолхозы «Коммунист», «Гигант», 
«Путь к коммунизму» справились с 
заданиями на 83 — 103 процента, 
то такие артели, как «Россия», 
«Вперед к коммунизму», имени Ста
лина, «Новая жизнь» и «Прогресс», 
— лишь на 5,6 — 15,4 процента.

Пять километров дороги капиталь
но отремонтировать и поставить три 
железобетонных трубы должна 
МДС-66. Главный инженер ее тов. 
Сыркин бывает в районе часто. Но 
пока он ничего не сделал, чтобы 
выполнить договорные обязательст
ва. j

Сейчас от 20 до 40 машин Шегар- 
ской автороты заняты на вывозке 
хлеба из глубинок. От шоферов по
ступают сигналы о плохом состоянии 
дорог. Нередко дожди заставляли во. 
дителей ночевать в пути. Тратится 
много лишнего горючего, портятся 
машины. Эти сигналы должны по. 
служить толчком для шегарских до
рожников. заставить их по-настоя
щему взяться за ремонт дорог и осо. 
бенно за строительство дорожных со
оружений. Ведь не за горами убороч
ная страда, а с ней и хлебозагото
вительная кампания. Колхозы обе
щают в ответ на постановление 
июньского Пленума ЦК КПСС про
дать государству хлеба значительно 
больше, чем было его сдано и прода
но в прошлом году.

Б. ПИРОЖКОВ.

Выше
комплексную

выработку
•

Г. ЛАБЗОВСКИЙ, 
главный йнженер 

комбината «Томлес»
й

1. ЗА СПИНОЙ ПЕРЕДОВИКОВ

Комбинат «Томлес» в последние 
годы выполняет план заготовки и 
вывозки леса. В прошлом году лес
промхозы комбината дали государ
ству сверх плана 161 тысячу кубо
метров древесины. Комплексная вы
работка за 1957 год составила 337 
кубометров на списочного рабочего, 
возросла на 10,6 процента по срав
нению с предыдущим годом.

Справляются с планом предприя
тия комбината и в текущем году. 
План вывозки древесины в первом 
полугодии выполнен на 102,3 про
цента, сверх плана выдано 73 тыся
чи кубометров леса. Комплексная 
выработка на рабочего за 6 месяцев 
составила 196 кубометров —  на 28 
кубометров больше, чем за такой же 
период прошлого года.

Однако далеко не все предприятия 
работают в этом году ритмично, ис
пользуют все возможности к по
вышению комплексной выработки — 
основного показателя лесозаготови
тельной промышленности. За спиной 
передовых коллективов восемь лес
промхозов комбината — Колпашев- 
ский, Молчэновекий, Нюрольский, 
Парбигский, Средне-Чулымский, 
Томский, Уткинский и Чаинский 
сорвали выполнение полугодовою 
плана.

Но и среди леспромхозов, выпол
няющих текущие планы, есть та
кие, которые не выполнили задания 
по производительности труда.

2. ДВА ЛЕСПРОМХОЗА —
ДВА ИТОГА

Между тем, на каждом из наших 
предприятий много неиспользован. 
ных резервов повышения комплекс
ной выработки. И на тех лесоучаст- 
ках, где эти резервы стремятся пу
стить в дело, внедрить передовую 
технику и технологию, улучшить 
организацию производства, там бы
стро растет комплексная выработка. 
В тех же леспромхозах, где работа
ют по-старинке, там итоги работы 
неудовлетворительны по всем пока
зателям.

Яркий пример этому —  итоги 
деятельности двух леспромхозов, ра
ботающих примерно в равных усло
виях, —  Нибегинского и Колпашев- 
ского. Нибегинцы за 6 месяцев те
кущего года добились комплексной 
выработки 262 кубометра на од
ного рабочего. В прошлом году на 
каждую 1.000 кубометров древеси
ны здесь затратили 680 человеко
дней. Себестоимость кубометра дре. 
весины в первом квартале текущего 
года составила на этом предприятии 
36 рублей 77 копеек.

Совсем иные показатели имеет 
Колпашевский. леспромхоз. Здесь 
комплексная выработка за 6 меся
цев этого года составила 168 кубо
метра —  на 100 меньше, чем 
в Нибегинском. Колпашевцы затра
тили в 1957 году на каждую 1.000 
кубометров леса 820 человеко-дней, 
на 140 больше, чем нибегинцы. Се
бестоимость кубометра древесины в 
первом квартале этого года состави
ла в Колпашевском леспромхозе 
64 рубля 81 копейку.

В Нибегинском леспромхозе, где 
условия лесозаготовок слолгнее, ру
ководители и инженерно-технические 
работники постоянно занимаются 
улучшением организации производст
ва, внедряют все новое, прогрессив, 
ное, что рождается в лесной про
мышленности страны. А руководите, 
ли Колпашевского леспромхоза мало 
что делают для улучшения показате. 
лей работы предприятия.

Большинство леспромхозов комби, 
ната давно вывозит лес с кронами. 
А в Колпашевском леспромхозе так 
вывозят лишь треть древесины. Не 
внедряются и другие передовые ме
тоды лесозаготовок. Директор лес
промхоза тов. Задворнов и главный 
инженер тов. Баранов не занимают
ся рационализацией производства и 
улучшением технологии. Более двух 
лет тт. Задворнов и Баранов перево
дили дороги на вывозку леса в хлы
стах. Неоправданно долго внедряли 
они и упрощенную технологию на 
нижнем складе Курджинской дороги.

3. ЕСЛИ ВЗЯТЬСЯ П0-Б0ЕВ0МУ
Среди леспромхозов комбината 

немало таких, пример которых по
казывает, чего можно добиться, если 
по-боевому взяться за повышение 
производительности труда. Так, кол
лектив Красноярского леспромхоза 
за 6 месяцев текущего года повысил 
производительность труда на 39 про. 
центов по сравнению с тем же пе
риодом прошлого года.

Коллективы лесопунктов, цехов 
и мастерских участков здесь тща
тельно изучили причины низкой 
комплексной выработки в прошлом 
году и провели ряд мер, обеспечив
ших повышение производительности 
труда.

В лесосеках были внедрены ва. 
лочно-трелевочные звенья, что повы. 
сило среднюю выработку на трелев
ке леса тракторами С-80 с 61 до 
83 кубометров в смену. Рационали
заторы леспромхоза сконструировали 
на базе трактора С-80 мощный по
грузочный кран, а это увеличило 
среднюю выработку за смену с 62 
до 101 кубометра древесины. Крас
ноярцы хорошо подготовили двухпут. 
ную автодорогу, механизировали ра
боты по содержанию ее, сконструи
ровав специальный колеерез.

Немало и дру|и'х хороших мер 
провели в коллективе Красноярского 
леспромхоза. Коренным образом бы
ла перестроена работа нижнего 
склада, с помощью автокранов меха
низирована штабелевка леса. В ито. 
ге комплексная выработка за день

здесь возросла с 6 до 12 кубомет
ров.

В леспромхозе механизирован ряд 
вспомогательных работ. Если в 
прошлом году на каждую 1.000 ку 
бометров древесины затрачива
лось 550 человеко-дней, то в те
кущем за тот же срок — на 110 
меньше.

4. ВРАЗНОБОЙ
Дальнейший рост комплексной 

выработки требует лучшей организа
ции производства. При переходе на 
односменную работу, что имеет боль
шие преимущества, необходимо обес
печить' четкое взаимодействие всех 
фаз лесозаготовок. Между тем, в не
которых леспромхозах 'при переходе 
на одну смену допустили разнобой 
мелсду ними .

Так, в Ергайском леспромхозе, пе
реведя валку и трелевку деревьев 
на одну смену, лес грузят кранами 
в 2 и 3 смены. Поскольку запас 
хлыстов на малой погрузочной пло
щадке создать нельзя, их укладыва
ют на волоке вблизи верхнего скла
да. Затем специально поставленным 
трактором их подтаскивают на пло
щадку для погрузки в 2 и 3 смены. 
За 5 месяцев текущего года на это 
затрачено 1.672 человеко-дня и 
550 тракторо-смен. Эффект от внед
рения комплексных звеньев погло
щен этим перерасходом.

Чтобы ликвидировать такой про
изводственный разрыв, надо органи
зовать работу широким фронтом, без 
верхних складов, как это сделано 
при вывозке леса автомобилями. Па
ровые краны на узкоколейных доро. 
гах надо заменить тракторокранами. 
Это не только создаст ритм на доро
ге, но и сократит расстояние под
возки древесины.

Резко сокращает трудовые затра. 
ты укрупнение мастерских участков. 
За последние годы укрупнено много 
таких участков, но до конца это 
важное дело не доведено. Много мел
ких мастерских участков в Пара- 
бельском, Каргасокском и других 
леспромхозах. Например, Черкесов-

ский лесопункт Молчановского лес. 
промхоза с годовым планом в 34 
тысячи кубометров древесины имеет 
три мастерских участка. Такие мел
кие, нерентабельные участки надо 
ликвидировать.

5. НЕ ПОДХОДИТЬ Н ДЕЛУ 
ФОРМАЛЬНО

Двухлетний опыт заготовки и под
возки леса валочно-трелевочными 
звеньями показал очевидные преи
мущества такой организации лесоза
готовок. Так, в Калтайском леспром
хозе после внедрения комплексных 
звеньев выработка на тракторо-смену 
ТДТ-40 возросла на 11 процентов, 
на человеко-день — на 26 процен
тов, дневной заработок механизато
ров возрос на 11 процентов.

Однако новая организация произ
водства требует дальнейшего совер
шенствования. Некоторые руководи
тели леспромхозов, пристально кон
тролируя работу отдельных звеньев, 
увлеклись рекордами, не делают 
опыт передовых достоянием всех ва- 
лочно-трелевочных звеньев.

Так, в Каргасокском леспромхозе 
его руководители уделяют много 
внимания звену знатного трактори
ста тов. Говзана, инициатора сорев
нования комплексных звеньев за 
ежесменное перевыполнение норм. 
Показатели у звена тов. Говзана, 
действительно, высокие. Средняя 
выработка за смену в текущем году 
составила 101 кубометр. Но в целом 
по леспромхозу выработка на трак
тор в смену за пять месяцев этого 
года составила 53,3 кубометра вме
сто 54 по плану.

В ряде леспромхозов формально 
установили состав звеньев в три че
ловека, не считаясь с местнымии ус
ловиями. Например, в Молчановском 
леспромхозе такой состав звена 
вполне оправдывал себя при валке и 
трелевке леса в крупномерных и 
средних насаждениях. Когда же пе
решли на тонкомер, потребовалогь 
добавить в каждое звено еще по че
ловеку. Это на 20 процентов повы
сило комплексную выработку на ле
созаготовителя.

При определении состава валочно- 
трелевочных звеньев надо устанав
ливать в них такое число рабочих, 
чтобы исключить простои людей и 
механизмов. При трелевке леса на 
короткие расстояния, чтобы тракто
ристам не ждать, пока вальщики по
валят лее для формирования воза, 
можно, как это сделали в Тегульдет. 
ском леспромхозе, дать в звено двух 
вальщиков и одного тракториста. 
Вальщики валят лес на двух разных 
волоках, проложенных в разные сто
роны от погрузочных площадок, и 
тракторист, не разворачивая машину 
на верхнем складе, поочередно берет 
воз то у одного, то у другого.

6. ЗИМОЙ... НА НОЛЕСАХ
Много труда затрачивают наши 

лесозаготовители на транспортиров
ку леса. Мы еще до 40 процентов 
древесины возим в сортиментах. Не 
внедрена поездная вывозка автома
шинами, хотя она сокращает потреб
ность в автомашинах и рабочих в 
два раза.

На таких дорогах, как Берегаев. 
ская, Золотушинская в Молчанов
ском леспромхозе, Омутнинская в 
Томском, всю зиму лес возили не на 
санных, а на пневматических при
цепах. Это резко снижало загрузку 
автомашины в каждом рейсе. Меж
ду тем санных поковок для прице
пов достаточно во всех леспром
хозах.

Возможность организовать поезд, 
ную вывозку леса автомобилями 
есть в КаЛтайском, Красноярском. 
Асиновском, Ланском и Колпашев
ском леспромхозах. Предстоящей зи
мой коллективы этих предприятий 
доллены внедрить такую вывозку ле
са на своих дорогах.

Сильно снижают комплексную 
выработку вспомогательные работы 
Для расчистки трасс в каждом пред, 
приятии есть бульдозеры и бензопи
лы: их надо использовать высоко
производительно. Надо механизиро
вать с помощью бульдозеров погруз, 
ку балласта. Необходимо отказаться 
от закрепления дорожников за каж

дым километром, оставить лишь пу
тевых обходчиков и организовать 
механизированные бригады по теку
щему и среднему ремонту пути.

7. НИЖНИЙ СКЛАД —  ВАЖНОЕ 
ЗВЕНО

Вывозка леса в хлыстах в корне 
изменила расстановку рабочих в лес
промхозе.

Организация дела на нижнем 
складе обуславливает работу дорог. 
Так, в первом квартале текущего го
да комплексная выработка на Сул- 
затской дороге составила 8,8 кубо. 
метра в день на рабочего, а на Мага- 
линской —  4,7 кубометра. Низкая 
производительность труда на Мага. 
линской дороге объясняется плохой 
организацией работ на нижнем 
складе, из-за чего простаивали ав. 
томашины и люди.

Чтобы улучшить дело, надо меха
низировать штабелевку древесины на 
нижних складах, внедрить ком
плексные бригады, сократить до 
30— 40 метров расстояние сортиров
ки. Это высвободит во всех леспром
хозах комбината до 600 человек и 
увеличит комплексную выработку 
на каждого рабочего в целом по ком
бинату на 13 кубометров.

Наряду с этим, надо сокращать 
число лесозаготовителей на вспомо
гательных работах. Многое сделали 
в этом направлении коллективы Ни
бегинского, Красноярского и Куянов. 
ского леспромхозов. А в таких лес
промхозах. как Асиновский и Кол- 
пагаевский, затраты труда на вспо
могательные работы не только не 
уменьшились, но даже увеличились. 
Такая расточительность нетерпима. 
Необходимо снижать затраты на ре. 
монт механизмов, строительство вре
менных зданий, перевозку грузов, 
командировки за механизмами и т. д.

Лесозаготовителям Томской обла
сти предстоит в этом году сделать ' 
немало, особенно для повышения 
производительности труда. Они спра
вятся со своими задачами только 
при условии постоянной напряжен, 
ной борьбы за высокую комплексную 
выработку.

\
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К Р А С Н О Е  З Н А МЯ

ШШзАвотливый
Кукурузоводы! Не жалейте труда 
для обработки зеленых квадратов.

Кукуруза с лихвой возместит все затраты
☆ ☆ ☆

П О С Е В Ы  З А Р О С Л И  
С О Р Н Я К А М И

В Шегарском районе колхозники 
давно уже убедились в преимущест
вах и ценности кукурузы. Расши
рение посевов кукурузы позволило 
добиться увеличения производства 
молока. В некоторых колхозах, где 
ежегодно закладывают много куку
рузного силоеа, надои молока за 
последние 2 — 3 года увеличились 
в два с лишним раза.

Кукуруза в надежных руках дает 
замечательные плоды. В колхозе 
имени Ленина в прошлом году за
готовили достаточное количество ку
курузного силоса, и дойные коровы 
всю зиму получали вволю этого 

| ценного корма. Не случайно в этом 
I году за 6 месяцев надоено в сред

нем от каждой коровы почти по 
1.300 килограммов молока. А 2 3
года назад здесь за год надаивали 
по 700— 800 литров.

В этом году колхозники вместо 
предполагавшихся ранее 100 гекта
ров посеяли 230 гектаров кукуру
зы. Вся посевная площадь закреп
лена за звеньями. Как только поя-; 
вились сорняки, все кукурузные 
плантации были проборонены. Пос
ле появления всходов провели вто
ричное боронование. На многих уча
стках получились хорошие квадра
ты. Сейчас здесь провели междуряд
ную обработку в двух направлени
ях.

Правление колхоза разработало 
меры материального поощрения 
колхозников, возделывающих куку
рузу. За правильные квадраты трак
тористам начисляется в порядке до
полнительной оплаты по 1 рублю 
за гектар, машинисту — по 2 руб
ля, лебедчикам — по 1 рублю и 
контролеру по 80 копеек за каж
дый гектар. Трактористам за дву
кратное боронование начисляется по 
60 копеек за гектар. За первую 
междурядную обработку трактори
стам установлена дополнительная 
оплата по 1 рублю 50 копеек за 
гектар, а за вторую и третью меж
дурядные обработки —  по 1 рублю 
за гектар.

Определены также меры поощре
ния на уборке кукурузы и закладке 
силоса. Здесь люди любовно ухажи
вают за посевами кукурузы.

Хорошая кукуруза растет в кол
хозе «Гигант»,

Но в районе еще не преодолено 
пренебрежительное отношение к ку

курузе со стороны отдельных руко
водителей колхозов и агрономов.

Каких плодов ждут от кукурузы 
председатель колхоза «Страна Со
ветов» тов. Ламеко и агроном тов. 
Распутин, когда поля здесь заросли 
сорняками? Поле кукурузы в дерев
не Кайтес сплошь покрылось сорня
ками. Эта ценная культура посеяна 
по неперепаханной зяби. С обработ
кой посевов не спешат. Лишь в пос
леднее время несколько человек ве
дут прополку кукурузы вручную. А 
культиватор, предназначенный для 
междурядной обработки, с весны 
стоит неисправный. Да и можно ли 
ожидать хорошего ухода за кукуру
зой, когда за возделывание ее никто 
не отвечает, звеньев не создано, за 
качеством обработки никто не сле
дит.

Из-за сорняков не видно кукуру; 
зы на полях колхоза «Ленинский 
путь». После посадки ее здесь ни

требовательность со стороны райко
ма КПСС и райисполкома к  руково
дителям колхозов и специалистам 
сельского хозяйства, 0 многих фак
тах плохой обработки посевов куку
рузы райкому КПСС стало известно 
лишь в последнее время. По ряду 
сигналов не было принято оператив
но решительных мер. В конце июня 
был получен сигнал, что в колхозе 
«Вперед к  коммунизму» кукуруза 
зарастает сорняками. Но в район
ных организациях к  этому сигналу 
не прислушались, а спустя две не
дели оказалось, что 40 гектаров 
кукурузы закрыты сорняками.

В большинстве колхозов посевы 
кукурузы обезличены, звенья по ее 
возделыванию не созданы. Райком 
партии . широко популяризировал 
опыт колхоза имени Ленина по ор
ганизации' ухода за посевами и ре
комендовал правлениям всех колхо
зов применить этот опыт у себя. Но

Кирпич—
стройкам
На томском кирпичном за

воде № 10 в конце прошлого 
года впервые начали изготов
лять пустотелые блоки из от
ходов кирпича-боя. Каждый 
блок заменяет 7,2 кирпича.

Усовершенствуя технологию 
и производственные процессы, 
бригада, руководимая тов. Ура. 
заевым, с каждым днем увели
чивает выпуск блоков. Если в, 
первые дни она выпускала по 
600 блоков в смену, то сейчас 
изготовляет по 800—900.

Небольшой коллектив брига
ды за полгода изготовил около 
50 тысяч блоков, из которых 
можно построить 600 квадрат
ных метров жилья.

На снимке: формовщицы
Альбина Трифонова и Марга
рита Шаймарданова.

Фото Ф, Хитриневича.

В клубах и домах культуры 
лесозаготовителей

разу не проборонили, не ведут и 
междурядной обработки.

—  Мы ничего не слышали о том, 
что посевы надо боронить...^Телефон 
у нас не работает, указаний никто 
не давал. —  заявил председатель 
колхоза тов. Коиарь.

Вряд ли нужны комментарии к  
этому «объяснению».

Центральная усадьба колхоза 
«Коммунист» находится рядом с 
райцентром. Казалось бы, где-где, а 
здесь-то кукуруза будет свободна от 
сорняков. Но и тут нелегко живет
ся «королеве полей». На снимке 
видно, как вольготно чувствуют се
бя сорняки на кукурузных планта
циях этого колхоза.

Почему же в районе создалось та
кое положение с посевами кукуру
зы? Главная причина в том, что 
ослаблен, контроль за качеством воз
делывания кукурузы, ослаблена

рекомендации эти повисли в воздухе, 
их во многих к-олхозах не примени

ли . И это не единственный факт, 
когда указания райкома КПСС игно
рируются. Понижение требователь
ности неизбежно ведет к  ослаблению 
партийной и государственной дис
циплины.

Надо сказать, что бюро райкома 
партии с большим опозданием, лишь 
11 июля, рассмотрело факты пре
небрежительного отношения к воз
делыванию кукурузы. На председа
теля колхоза «Страна Советов» 
гов. Ламеко и агронома тов. Рас
путина наложены строгие партий
ные взыскания.

Время не ждет. Кукурузу надо 
спасать от сорняков. Чтобы испра
вить положение, нужна живая ор
ганизаторская работа в колхозах.

М. МАЛЬЦЕВ.

Повысить ответственность 
за выращивание кукурузы и картофеля

Работники животноводства колхо
зов Асиновского района убедились, 
что лучшим сочным кормом почти 
для всех животных является куку
рузный силос. У нас немало таких 
примеров, когда несколько лег под
ряд колхозы получают высокий уро
жай зеленой массы кукурузы. По 
достоинству оценили кукурузу кол
хозники сельхозартелей «Кра-нюе 
знамя», имени Ленина и других. По
севы кукурузы в этих колхозах, как 
правило, размещаются на хорошо 
удобренных землях, за ними органи
зован тщательный и заботливый 
уход. В прошлом году кукурузоводы 
этих артелей получили  ̂ по 300 и 
боле'е центнеров зеленой массы ку 
курузы с гектара.

И нынче о кукурузе здесь прояв
ляется большая забота. Кукурузово

д ы  колхоза «40 лет Октября» забла
говременно пропололи посевы. По 

' инициативе колхозного агронома тов. 
Вейнцетель 23 гектара кукурузы 
подкормлено навозной жижей. Рай. 
.онная инспекция сельского хозяйст
ва провела в этом колхозе семинар 
колхозных агрономов с выездом на 
кукурузное поле, где проводилась 
подкормка. После этого и в ряде 
других колхозов посевы кукурузы 
были подкормлены навозной жижей.

Много усилий прилагают к тому, 
чтобы вырасгигь высокий урожай

кукурузы, колхозники первой трак
торно-полеводческой бригады колхо
за имени Сталина (бригадир тов. 
Маслов), члены кукурузоводческого 
звена, возглавляемого тов. Кусковым 
из колхоза «Комсомолец». Лучше, 
чем в прошлые годы, организован 
уход за посевами кукурузы в сель
хозартели «Заря», где одновременно 
с междурядной обработкой посевов 
производится подкормка их аммиач
ной селитрой из расчета 50— 60 ки 
лограммов удобрений на гектар по
сева.

Но все ли делается в колхозах 
района для того, чтобы выполнить 
обязательство — вырастить не ме
нее 300 центнеров зеленой массы 
кукурузы с каждого гектара? Прием
ка посевов кукурузы, картофеля и 
других пропашных культурна затем 
проверка организации ухода за по
севами показали, что в ряде колхо
зов посевы кукурузы и поля карто
феля запущены.

Беззаботно относятся к  организа
ции ухода за посевами кукурузы ру
ководители колхоза «Россия». В те
чение ряда лет в этом колхозе посе
вы кукурузы частично или полно
стью погибали из-за того, что не 
проводился надлежащий уход за ни
ми. Вот и нынче посевы кукурузы 
почти па всей площади заросли сор
няками. Из 61 гектара прополото и 
обработано меньше половины.

Много появилось сорняков на от
дельных кукурузных ^полях  ̂ в 
Сельхозартелях «Красный^ Май», 
«Комсомолец», имени Калинина, 
имени Жданова.

В этом году значительно расшире
ны посевы картофеля. Виды 
на урожай этой ценной культуры в 
большинстве колхозов хорошие. Но 
имеется немало фактов, когда уходу 
за картофелем не уделяется должно
го внимания. В колхозе «Заря», 
например, картофель сильно зарос 
сорняками. Заглушили сорняки кар
тофель на площади 10 гектаров в 
пятой полеводческой бригаде тов. 
Абрамова из колхоза имени Сталина.

Факты беззаботного отношения к 
организации ухода за пропашными 
культурами и прежде всего за по
севами кукурузы говорят о том, что 
районная инспекция по сельскому 
хозяйству примиренчески относится 
к нерадивым руководителям колхо
зов, которые не организовали ухода 
за кукурузой и картофелем.

Надо повысить ответственность 
за выращивание кукурузы и карто
феля руководителей колхозов, брига
диров, звеньевых и механизаторов.

М. ГАЗУКИНА, 
председатель постоянной сельско

хозяйственной комиссии Асинов
ского районного Совета депута

тов трудящихся.

Учитывая запросы 
производственников

И. С А Х А Р У К ,
х у д ож ест в ен н ы й  

р ук ов од и т ел ь  Л ом а  
к ул ьт ур ы  М о го ч и н ск о го  

л е со з а в о д а
В конце прошлого года прохо

дил Всесоюзный смотр учрежде
ний культуры профсоюзов. Во 
время этого смотра отмечалось, 
что наша работа стала теснее увя
зываться с жизнью завода, с за
дачами сегодняшнего дня.

Недавно прошел у нас, напри
мер, вечер ветеранов лесоцеха. 
Подготовили его молодые рабо
чие. Узнали, кто работает свыше 
25 лет. Таких оказалось 8 чело
век: рамщик Кравцов, сменный 
мастер Кузнецов, начальник цеха 
Калтаков и другие. Прислали им 
пригласительные билеты. Пригла
сили и рабочих из других цехов. 
Вечер всем очень понравился. 
Программа концерта была состав
лена специально по заказу вете
ранов цеха.

Раз в месяц у нас выходит ра
диобюллетень. Сообщаем о ходе 
соревнования между цехами, вы
ступают передовики, обменивают, 
ся опытом.

Два раза в, месяц в цехах вы
ступает агитбригада с програм
мой, подготовленной на фактах из 
жизни завода. Выпускаем «мол
нии», сообщения о достижениях 
передовиков.

В Доме культуры оборудован 
стенд, рассказывающий о заводе, 
о том, куда идет его продукция, о 
лучших людях нашего предприя
тия.

Плохо, что техкабинет располо
жен не в Доме культуры, а в кон
торе. Он оторван от нашей произ
водственно-технической пропаган-

V  ----------
Наш совет

работает дружно
А . Р Е В Е Н Ч У К ,
х уд ож ест в ен н ы й  

р ук ов од и т ел ь  к л уб а  
К р а сн оя р ск ого  л есп р о м х о з а

В совет клуба у  нас входят 
члены комитета ВЛКСМ, дирек
тор леспромхоза, активные уча
стники художественной само
деятельности — всего 9 чело
век. Совет составляет план ра
боты, обсуждает деятельность 
клуба, распределяет обязанности. 
Например, члены совета токарь 
А. Щедрин и шофер В. Овчинни
ков проводят вечера отдыха. А

выступления художественной са
модеятельности на этих вечерах 
организует врач К. Ушакова. Сек
ретарь комсомольской организа
ции леспромхоза Н. Девянин отве. 
чает за световую газету. Ведется 
эта газета интересно. Фотографи
руют, например, передовика про
изводства и его выступление за. 
письгвают на магнитофон. Есть 
в световой газете и сатирический 
отдел, который пользуется боль
шим успехом.

На производственно-техниче
скую пропаганду у нас обращено 
большое внимание. Отвечает за 
нее электромеханик Ф. Карпов.

В клубе часто проводятся про
изводственные вечера, вечера 
обмена опытом. Есть техкабинет, 
работающий по своему плану. Ру
ководит им инженер т. Жмурко, 
Ежедневно туда приходят рабочие, 
занимаются, повышают свою ква. 
лификацию. В кабинете есть тех
ническая библиотечка, машины в 
разобранном виде.

Наш ч совет работает дружно, 
слаженно./ Поэтому и в клубе нет 
места скуке.

Молодежь—актив 
клуба 1

/О . Т И Т О В , ди рек т ор  к л уб а  
Е р га й ск ого  л е сп р о м х о з а
Молодые рабочие в нашем клу

бе не только отдыхают на вечерах, 
но и сами организуют их, не 
только смотрят концерты, но и го
товят выступления. Слесарь Ва
силий Алексейчук — не только 
участник художественной само
деятельности. Как член совета 
клуба он отвечает за проведение 
вечеров самодеятельности.

Есть у нас два страстных лю
бителя поэзии — Леонид Рудюк 
и Александр Вальчук. Они орга
низовали вечер поэзии. Читали 
там стихи советских поэтов и 
классиков, свои стихи. Была еще 
интересная литературная викто
рина, книжная выставка.

Был у нас еще один хороший 
вечер, точнее говоря, лекция-кон. 
церт на молодежную тематику. 
Лекция иллюстрировалась весе
лыми сатирическими сценками, 
стихотворениями.

Сейчас у нас в клубе новый 
художественный руководитель Ро
стислав Янчарук. Мы его хорошо 
знаем, потому что он и раньше 
активно участвовал в самодея
тельности.

Много замечательных ребят и 
девчат выросло у  нас. Иные за
нимаются сразу в нескольких 
кружках самодеятельности, как 
например, Мария Кочмарь. Да и 
другие — народ молодой, талант
ливый. Хочется с такими рабо
тать!

КОРОТКИЕ 
СИГНАЛЫ

На просьбу пассажиров дать кни
гу жалоб в Томском аэропорту не
редко отвечают отказом. По жалобам 
и замечаниям, записанным в книге, 
мер часто не принимается.

ЛЯМИНА.
V

В сквере на Белом озере и других 
местах отдыха трудящихся в Том
ске нередко можно видеть детей 
школьного возраста поздним - вече
ром. Находясь без надзора взрослых, 
они шалят, портят деревья.

И. ШАРОМОВ.
***

В г. Томске у Белого озера есть 
ларек по продаже керосина. На его 
двери часто можно видеть объявле
ние: керосина нет. Нередки случаи, 
когда продавец в рабочее время ухо
дит на базу. В ожидании его поку
патели стоят часами.

А. ПЕТРОВ.
***

На улице Розы Люксембург в гор. 
Томске находятся санитарно-эпиде
миологическая станция и Томский 
санаторий. А рядом с ними можно 
увидеть рассадник антисанитарии: 
по улице Большой Подгорной до 
Совпартшкольного переулка устроена 
свалка нечистот. Все это происходит 
на глазах у руководства санитарно- 
эпидемиологической станции.

КОЗЫРЕВ.
V

В томских булочных и продоволь
ственных магазинах хлеб и булоч
ные изделия часто продаются черст
выми. Между тем, по существующим 
правилам торговли, хлеб следует 
продавать свежим и залеживаться в 
магазинах длительное время он не 
должен. Однако многие торговые ра
ботники нарушают это плавило 

ГРИБОВ.
V

Ларек, торгующий углем, нахо
дятся в жилой усадьбе К : 17 по 
улице Яковлева в г. Томске. Тер
ритория его не огорожена, и уголь
ная пыль разносится по соседним 
усадьбам, проникает в помещения. 
Томский гортоп обязан изолиро
вать ларек от жилых построек.

М. ЛАСТОВСКАЯ.

Зто не второстепенное 
дело

(Письмо в редакцию)
С каждым годом укрепляется эко. 

номика колхозов Бакчарского райо
на, а вместе с тем растут и куль
турные запросы тружеников села. 
Многие правления артелей района за 
последние годы стали больше внима
ния уделять строительству культур
но-бытовых учреждений в колхозах.
В ‘ колхозе «Родина» Богатыревского 
сельсовета построен сельский клуб 
со зрительным залом на 200 чело
век и комнатами для кружковой ра
боты.

Начато строительство нового кол
хозного Дома культуры в передовом 
колхозе «Северное сияние». В Доме 
культуры будет зрительный зал на 
300 мест с просторной сценой, наме
чено выделить помещения для чи
тального зала, библиотеки и комнат 
для кружковой работы. Этот колхоз 
имеет свою стационарную киноуста
новку.

За последнее время руководители 
колхозов уделяют особое внимание 
строительству клубных помещений 
в бригадах. В сельхозартели имени 
Сталина с помощью работников сель
ского Совета и общественности за 
два года выстроены три клуб
ных помещения, причем два из них 
в бригадах колхоза. Заканчиваете^ 
строительство клубных помеще
ний в поселках Рождественское 
(колхоз «Искра»), Черный Ключ 
(колхоз имени Жданова). Кроме того, 
производится капитальный ремонт 
клубов в поселках Захаровне, Макси, 
мовке. Одновременно со строитель, 
ством и ремонтом клубов в колхозах 
сооружаются красные уголки при 
животноводческих фермах.

Большое внимание уделяется 
строительству детских садов, яслей, 
медицинских пунктов и стадионов в 
колхозах «Северное сияние», «Роди
на», «Сибиряк», «Прогресс» и дру
гих.

Но в ряде колхозов района руко
водители не придают значения куль
турному строительству на селе. В 
колхозе «Восход» старое помещение 
клуба давно пришло в негодность, а 
строительство нового дома не наме. 
чается. Председатель колхоза т. Асе
ев безосновательно считает, что за
бота о клубе —  это дело сельсовета. 
Даже имеющееся помещение сель, 
ской библиотеки он занял под квар
тиру.

На центральной усадьбе колхоза 
«Россия» клуб требует капитального 
ремонта, а в поселке Косой Лог, где 
живет больше половины членов этой 
сельхозартели, нет ни клуба, ни 
красного уголка. Такое же положе
ние и в колхозе «Победа социализ
ма». Такие факты встречаются и в 
других сельхозартелях района. При
чина в том, что руководители кол
хозов считают строительство куль, 
турно-просветительных учреждений 
делом второстепенным.

Н. ШЕРСТКЖ.

ФЕЛЬЕТОН

Неуязвимые продавцы

С егодня в Т о м ске  откры вается  м еж областная 
оптовая ярмарка

Сегодня в Доме культуры 
Томского электромеханическо
го завода имени В. В. Вахру
шева открывается межобласт
ное торгово-конъюнктурное со 
вещание — ярмарка оптовой 
продажи и купли товаров по

образцам. В этой ярмарке и 
совещании примут участие тор
гующие организации потреб
кооперации, местной промыш
ленности и оптовых баз Мини
стерства торговли СССР от 
20 областей, краев, республик 

нашей страны.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„В ШЕГАРКЕ МЕДЛЯТ 
С ПРОИЗВОДСТВОМ КИРПИЧА"

СЕНОКОС ИДЕТ ПОЛНЫМ ХО Д О М
В этом году колхоз имени Мичу

рина Туганского района должен за
ложить 2.100 тонн силоса из дико
растущих трав. Сейчас в сельхоз
артели заложено более восьмисот 
тонн силоса.

Пользуясь хорошей погодой, кол
хозники приступили к  заготовке се

на. Скошено 240 гектаров травы. В 
сенокосе участвует 6 бригад. На 
колхозных лугах работают 25 кон
ных сенокосилок.

Особенно хорошо трудятся члены 
первой бпигадьт. Машинисты сено
косилок И. В. Струев и П. Ф. Тен- 
зин ежедневно вместо 3 гектаров

по норме скашивают 4 гектара. 
Большим почетом и уважением 
пользуется семидесятилетний кол
хозник Андрей Васильевич Березин. 
Он косит вручную и ежедневно вме
сто 30 соток по норме выкашивает 
50.

И. ПОЛИТОВА.

С Е М И М Е С Я Ч Н Ы Й  П Л А Н — Д О С Р О Ч Н О
Передовые предприятия комбина

та «Томлес» уверенно наращивают 
темпы лесозаготовок.

Еще в первой декаде июля боль
шой трудовой победы добился кол

лектив Куяновского леспромхоза. 
Первым в комбинате он выполнил 
семимесячный план.

Досрочно выполнили семимесяч
ные планы коллективы Тегульдет-

ского, Лайсного, Пышкино-Троицио- 
го и Калтайского . леспромхозов. 
Коллективы этих предприятий с 
12 июля выдают лес в счет авгу
стовского плана.

В статье, опубликованной 
под таким заголовком в № 138 
нашей газеты 18 июня, были 
вскрыты недостатки в органи
зации производства кирпича в 
Шегарском районе.

Заместитель председателя 
Шегарского райисполкома тов. 
Будников сообщил редакции, 
что вопрос об увеличении про
изводства кирпича обсужден 
на заседании райисполкома. 
Приняты меры к устранению 
недостатков.

В райпромкомбинате введе

на в эксплуатацию силовая 
установка в 150 лошадиных 
сил, что позволяет включить в 
работу одновременно два кир- 
пичеделательных агрегата. На 
овощесушильном заводе сдан в 
эксплуатацию сарай для сушки 
кирпича. Коллектив райпром. 
комбината ускорил строитель
ство напольной печи.

На первое июля в районе 
план производства кирпича, с 
учетом дополнительного зада
ния, выполнен по формовке 
кирпича на 110 процентов и по 
обжигу его — на 120 процен
тов.

„Памятники бесхозяйственности4*
Под таким заголовком в 

№ 118 нашей газеты 25 мая 
опубликована статья, в кото
рой рассказывалось о фактах 
бесхозяйственности в тресте 
№ 97.

Как сообщил редакции уп
равляющий трестом № 97
тов. Синельников, статья была 
обсуждена в коллективах 
УНР-290 и УНР-787.

Приняты меры к ликвида
ции недостатков. Металличе
ские конструкции приведены в 
порядок и сданы субподрядной 
организации, а металлолом рас
сортирован и сдан на базу 
«Вторчермета».

Работники, виновные в бес
хозяйственности, понижены в 
должности,

Участковому собранию пайщи
ков Моряково-Затонского селыщ в 
поселке Самуськи Томского района 
предшествовали некоторые события, 
разыгравшиеся за прилавками ме
стных магазинов.

Продавцы Дикович, Калинина, 
Козлова, Леухина за последнее вре
мя оказались в явных неладах с 
правилами советской торговли. Они 
хозяйничали за прилавком, как в 
своем собственном сундуке. Дефи
цитные товары, как правило, прода
вали лишь знакомым или прятали 
их «на всякий случай» под прила
вок. Путали розничные цены,  ̂ не 
соблюдали часы торговли, грубили 
покупателям.

Между продавцами и членами 
лавочной комиссии действовал хоть 
и неписанный, но нерушимый до
говор: «Вы нам почтенье, мы вам— 
уиаженье». Проверки проходили в 
семейной обстановке, в духе «вза
имного понимания».

На участковом собрании пайщи
ки вскрыли все эта безобразия, 
потребовали их устранения и вы
брали новую лавочную комиссию. В 
состав комиссии ввели энергичных 
товарищей.

— Эти наведут порядок! — ра
довались пайщики, расходясь с 
собрания.

Лавочная комиссия с жаром взя
лась за работу. Члены комиссии 
распределили между собой обязан
ности, составили план работы. Ре
шено было ввести в магазинах де
журство членов лавочной комиссии.

Через несколько дней после соб
рания пайщиков председатель ла
вочной комиссии тов. Валеева об
наружила под прилавком мужские 
валенки и плюш, припрятанные для 
продавца Козловой.

— Когда же конец этому будет? 
—  возмутилась Валеева.

Но еще больше возмутились про
давцы: «Кто дал право этой Валее
вой под прилавок заглядывать? Хо
зяйка нашлась!»

На дежурных членов лавочной 
комиссии началась лобовая атака. 
Не успеет дежурный переступить 
порог магазина, как продавцы хо
ром кричат:

— Зачем пришел? На нервах иг
рать? Сейчас закрою магазин и 
уйду чай пить.

Затем следовали оскорбление за 
оскорблением.

Члены лавочной комиссии доведи 
об этом до сведения районного про

курора. В Самуськи немедленно 
прибыли начальник торгового отде
ла райпотребсоюза Андреев, предсе
датель сельпо Лоскутов и член 
правления сельпо Петровский.

— Вот эти уж наведут порядок, 
— снова обрадовались павшие ду
хом пайщики.

Но приезжие навели не порядок, 
а «тень на ясный день». Андреев 
заявил, что лавочная комиссия 
слишком близко к  сердцу принимает 
недочеты в работе кооператива, что 
дежурство в магазинах— мероприя
тие хорошее, но можно от него и 
отказаться.

Лоскутов высказал такую ориги
нальную, мысль: дежурные должны 
быть вроде невидимок. Не загляды
вая в магазин, они должны знать, 
что там происходит. Как этого до
биться? Пожалуйста! Надо подгля
дывать за действиями продавца че
рез окно. Собирать о них сведения 
на рынке или в другом месте.

Обескураженные члены лавочной 
комиссии написали жалобу в рай-. 
потребсоюз.

И вот однажды члены лавочной 
комиссии были приглашены в Мо- 
ряковку на совещание, где обсуж
дался вопрос «О правах и обязан
ностях лавочных и ревизионных 
комиссий». Совещание проводил 
главный бухгалтер райпотребсоюза 
Хохлов.

Хохлов похвалил работу лавочной 
комиссии из поселка Самуськи, 
одобрил введение дежурств, а в ад
рес продавцов сказал: «Я уж дам 
им перцу».

После совещания Хохлов вместе 
с членами лавочной комиссии вы
ехал в Самуськи «дать перцу про
давцам». И снова возликовали пай
щики':

—  Товарищ Хохлов словами не 
разбрасывается. Этот наведет поря
док. Вот посмотрите.

Посмотреть действительно было 
на что. Хохлов остановился на 
квартире у продавца Калининой. 
Туда, как мотыльки на огонек, сле
телись из-за прилавков другие по
селковые ухари-купцы. Организо
валась коллективная пьянка. Стоп
ками командовал ‘председатель сель
по Лоскутов.

Хохлов опохмелился и уехал. Все 
пошло пп-сгарому.

Кто же в самом деле наведет 
порядок в магазинах поселка Са
муськи? И когда?

Н. ЛАВРЕНТЬЕВ.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

На V съезде Социалистической 
единой партии Германии

БЕРЛИН, 13 июля. (ТАСС). V 
съезд Социалистической единой 
партии Германии 12 и 13 июля 
продолжал свою работу.

С большой речью к делегатам 
съезда ^обратился Первый секре
тарь ЦК Коммунистической партии 
Германии Макс Рейман. Он отметил 
важное значение V съезда * СЕПГ, 
решения которого, как указал Рей. 
ман, определят путь всего немецко
го  ̂ рабочего класса, трудящихся 
всей Германии Рейман подчеркнул, 
что правящие круги Западной Гер
мании, проводя политику атомного 
вооружения, создают серьезную уг
розу для немецкого народа, препят. 
ствуют объединению Германии. 
Он потребовал отмены запре
щения в ФРГ Коммунистической 
партии Германии, предоставления 
ей права свободной деятельности на 
территории Западной Германии, в 
том числе участия во всех выборах.

Рейман указал на необходимость 
активно продолжать борьбу против 
атомного вооружения Западной Гер
мании. Он обратился к  членам со
циал-демократической партии Гер
мании с призывом к установлению 
единства действий всех трудящихся 
в борьбе против реваншистских 
планов, вынашиваемых определен
ными кругами в Бонне.

Он подверг резкой критике реви
зионистскую позицию Союза ком
мунистов ^Югославии. Необходимо, 
сказал Рейман, со всей остротой 
выступать против принижения роли 
партии, против попыток отрицать 
руководящую роль Коммунистиче
ской партии Советского Союза, I 

Выступивший в прениях министр 
национальной обороны В. Штоф го
ворил о важной роли ГДР как фор
поста социалистического лагеря. Он 
подчеркнул, что ввиду того, что на 
западе Германии вновь поднимают 
голову милитаристы и реваншисты, 
важное значение имело создание в 
ГДР национальных вооруженных 
сил, которые вместе, с Советской Ар
мией и армиями других государств 
Варшавского договора стоят на 
страже мира и завоеваний трудя
щихся лагеря социализма.

Делегаты и гости съезда с боль
шим вниманием выслушали речь 
секретаря ЦК СЕПГ А. Нордена, ко
торый говорил о. героической борьбе 
немецких коммунистов против вой
ны, в защиту жизненных интересов 
народа. А. Норден подчеркнул, что 
цели ^политики Социалистической 
единой партии Германии всегда от
вечали интересам немецкого рабоче
го класса, всего немецкого народа. 

Член Политбюро ЦК СЕПГ Г. Ма
тери, касаясь международных

1 проблем, подчеркнул, что ГДР самым 
решительным образом выступает за 
запрещение ядерных испытаний, 
против атомного вооружения бундес
вера и размещения на немецкой 
территории атомного оружия, за 
создание в Европе безатомной зоны.

Встреченный бурными апло
дисментами с большой речью высту
пил член Политбюро ЦК СЕПГ, 
председатель Совета министров 
ГДР 0. Гротеволь. Он заявил, что 
выполнить поставленную съездом 
задачу — ^догнать и превысить ма
териальный уровень жизни, сущест. 
вующий в ФРГ, можно только при 
условии наличия у людей высокой 
трудовой морали и социалистическо
го сознания. 0. Гротеволь подверг 
критике ошибочные взгляды реви
зионистов.

Он остановился на вопросах о 
роли государственных органов в 
социалистическом строительстве, о 
привлечении широких народных 
масс к  участию в руководстве го
сударством. Он сообщил, что в со
циалистическом соревновании в 
честь V съезда СЕПГ участвовало 
2,3 миллиона человек, т. е. 65 про
центов всех занятых в социалисти
ческом секторе промышленности.

Касаясь вопроса о воссоединении 
Германии, 0. Гротеволь заявил, что 
осуществление воссоединения Гер
мании в рамках Североатлантическо
го пакта в значительной степени 
затруднило бы решение вопроса о бе. 
зопасности. Если четыре державы 
хотят содействовать установлению 
безопасности в мире и в Европе, то 
они должны на совещании в верхах 
принять по предложению и по при
меру Советского Союза решение о 
прекращении испытаний атомного 
оружия, о создании безатомной зо
ны в Центральной Европе, о заклю
чении пакта о ненападении между 
государствами — членами Североат
лантического блока и государства
ми —  участниками Варшавского до
говора. ^На основе подобных меро
приятий немецкий народ может ре
шить вопрос о воссоединении эф
фективно и в интересах всей Евро
пы.

В заключение своей речи 0. Гро
теволь подчеркнул, что существует 
единственно реальный путь к реше
нию проблемы единства Германии— 
Создание конфедерации двух герман
ских государств.

С приветственными речами к  де
легатам съезда.обратились предста
вители ряда коммунистических и 
рабочих партий.

Съезд СЕПГ продолжает свою ра
боту.

Сотрудничество 
социалистических стран

СОФИЯ, 13 июля. (ТАСС). Как 
сообщает Болгарское телеграфное 
агентство, с 7 по 11 июля в горо
де Варна проходила очередная 
четвертая сессия секции судо
строения при постоянной комис
сии по экономическому и научно- 
техническому сотрудничеству в 
области машиностроения Совета 
Экономической Взаимопомощи.

В работе сессии приняли уча
стие представители Советского 
Союза, Венгрии, ГДР, Польши, 
Румынии, Чехословакии и Болга
рии. Сессия обсудила вопрос о 
дальнейшем расширении сотруд. 
ничества социалистических стран

и их специализации и коопериро
вании в области судостроительной 
промышленности.

ПРАГА. 13 июля. (ТАСС). Как 
сообщает Чехословацкое теле
графное агентство, с 1-го по 12-е 
июля в Праге проходили заседа
ния рабочей группы постоянной 
комиссии по экономическому и 
научно-техническому сотрудниче
ству в области сельского хозяйст
ва Совета Экономической Взаимо
помощи.

Рабочая группа обсудила воп
росы, связанные с 14 отраслями 
сельскохозяйственного производ
ства.

Чемпионат  м ира по гим наст ике

мира

О кончание „недели мира 
в Прибалтике**

БЕРЛИН, 13 июля. (ТАСС). 
Сегодня закончилась проходив
шая в округе Росток с 5 июля 
«неделя мира в Прибалтике». 
Этот праздник, который отныне 
становится традиционным и будет 
прЬводиться ежегодно, вылился в 
яркую демонстрацию крепнущих 
связей между народами прибал
тийских стран, их растущего 
стремления к обеспечению мира и 
безопасности в районе Балтийско
го моря. Состоявшиеся в ходе 
«недели» конференции рабочих и 
женщин прибалтийских стран, 
международный студенческий се
минар, день молодежи, встречи 
представителей трудящихся, ху
дожественные выступления и 
спортивные соревнования показа
ли растущее стремление самых 
широких слоев населения прибал
тийских государств к укреплению 
дружественных связей между 
ними. Иностранные гости, при

бывшие для участия в «неделе» 
из Западной Германии, Исландии, 
Дании, Норвегии, Швеции, Поль
ши, Финляндии, Советского Сою
за, а также представители Гер
манской Демократической Рес. 
публики подчеркивали в своих 
выступлениях необходимость 
единства народов в борьбе против 
угрозы атомной войны.

В последний день «недели» в 
Ростоке с утра проходили спор 
тииные соревнования. Затем со
стоялся торжественный митинг, 
на котором присутствовало более 
30 тысяч человек. Выступивший 
на митинге первый секретарь ок
ружного комитета СЕПГ округа 
Росток К. Мевис заявил, что 
«неделя мира в Прибалтике» 
послужила большим вкладом в 
дело защиты мира и достижения 
взаимопонимания между народа
ми.

Москва. XIV первенство 
по гимнастике.

На снимке (справа налево); 
женская команда Советского 
Союза, завоевавшая первое место, 

мастер спорта тренер команды 
А. И. Червякова, гимнастки По
лина Астахова, Лидия Калинина, 
Тамара Маннна, Лариса Латыни
на, Софья Муратова, Раиса Бо
рисова.

(Фотохроника ТАСС).

Протест сельских хозяев Франции против экономической 
политики правительства

Обращение международной 
организации журналистов

ПРАГА, 12 июля. (ТАСС). Как 
сообщает Чехословацкое теле
графное агентство, в связи с 
предстоящим Стокгольмским кон
грессом за разоружение и между
народное сотрудничество генераль
ный секретариат Международной 
организации журналистов опубли
ковал сегодня обращение к жур
налистам всего мира, в котором 
призывает их стать глашатаями 
мира и дружбы между народами 
всех стран, отдать все свои силы 
делу служения счастливому буду

щему человечества.
Почетный и исторический долг 

всех демократических журнали
стов, говорится в обращении, при
соединить свой голос к голосам 
людей всех континентов и отдать 
все свои силы и способности делу 
служения гуманизму и счастливо
му будущему.

Пусть же печать станет мощ
ным оружием всех людей доброй 
воли, требующих самого простого 
и в то же время самого великого 
на свете — мира и дружбы!

РИМ.

За единство действий 
трудящихся

13 июля

Эвакуация китайских народных 
добровольцев из КНДР

ПЕКИН. 12 июля. (ТАСС). Вче
ра в соответствии с решением 
верховного командования китай
ских народных добровольцев на
чалась эвакуация из КНДР вто
рой группы китайских народных 
добровольцев численностью в 100 
тысяч человек.

Как передает агентство Синьхуа, 
утром 11 июля от Н-ского вокза
ла отошел первый эшелон с сол
датами и офицерами второй груп
пы китайских народных добро
вольцев, возвращающихся на ро
дину. Более 11 тысяч местных 
жителей тепло и сердечно прово
дили своих друзей и защитников. 
На площади перед вокзалом со.

про стоялся митинг.
ВОЗ! Вчера же головной отряд вто
repi рой группы китайских народных
сти добровольцев, возвращающихся
нер на родину, прибыл на родину, в
КЗ

город Аньдун. С раннего утра 
сотни жителей города собрались 
на вокзале, чтобы встретить на
родных героев.

Во второй половине дня в горо
де состоялся торжественный ми
тинг, посвященный встрече голов
ного отряда китайских народных 
добровольцев, вернувшихся из 
Кореи. Выступавшие на митинге 
подчеркивали, что эвакуация вто
рой группы китайских народных 
добровольцев из КНДР еще раз 
показала всему миру искреннее 
стремление правительств и наро
дов КНР и КНДР к миру. Ора
торы также указывали, что США 
должны немедленно вывести из 
Южной Кореи свои войска, по
скольку американская оккупация 
препятствует мирному объедине
нию Кореи.

;т: V:7. ! ....
Китайская 

ная Республика. Пол
ным ходом идут 
строительные работы 
на железорудном ме
сторождении Байюн- 
нобо, которое будет 
снабжать рудой строя
щийся металлурги
ческий комбинат в
Ваотоу.

На снимке: экска
ваторы за рытьем
котлована.

(ТАСС). Пе
чать *  сообщает о стремлении 
итальянских, трудящихся к  един
ству действий всех демократиче
ских сил, в частности к единству 
между коммунистами и социали
стами. В Пьянкастаньяйо (провин. 
ция Сиена) состоялось заседание 
руководства местных отделений 
Компартии и социалистической 
партии, на котором была принята 
резолюция, призывающая обе 
партии «проводить единую реши

тельную политику в парламенте 
и в стране, — политику борьбы 
против безработицы и нищеты, 
политику защиты демократиче
ских свобод».

Аналогичная резолюция была

ПАРИЖ, 12 июля. (ТАСС). В 
последние дни на страницах фран
цузской печати обсуждается конф! 
ликт, возникший между нацио 
нальной федерацией объединений 
сельских хозяев и правительством 
де Голля^в связи с экономической 
политикой правительства.

Как известно, правительство де 
Голля ввиду неблагополучного 
финансового положения страны, 
вызванного войной в Алжире и 
огромными расходами на гонку 
вооружений, решило проводить 
политику так называемой «стаби
лизации», то есть экономии бюд
жетных средств. Однако из вы
ступления де Голля по радио 27 
июня, в котором он изложил эту 
политику, явствовало, что прави
тельство, призывая «все слои на
селения» к «жертвам», не наме
ревается принять решительных 
мер в отношении буржуазии и 
крупных землевладельцев, хотя в 
то же время настаивает на замора
живании заработной платы трудя
щихся. О характере экономиче
ской политики правительства сви
детельствует, например, тот факт, 
что оно ограничивается призыва
ми к «добровольному снижению» 
торговцами цен на отдельные то
вары.

Что касается сельского хозяй
ства, то правительство выступает 
против повышения цен на пшени
цу более чем на пять процентов. 
(Между тем, в соответствии с су
ществующим законодательством,

цены на некоторые сельскохозяй
ственные продукты и, в частно
сти, на пшеницу, устанавливают
ся, начиная с прошлого года, с уче
том общего изменения стоимости 
жизни, и в нынешнем году цены 
на зерно нового урожая должны 
быть повышены на 12 проц. по 
сравнению с прошлым годом). 
Требование такой «экономии» 
ударит прежде всего по средним 
и мелким землевладельцам, кото
рым будет трудно покрывать воз
росшие издержки, тогда как круп
ные землевладельцы смогут полу
чать барыши и при 5-процентном 
повышении цен на пшеницу.

Позиция правительства вызва
ла резкое недовольство нацио
нальной федерации объединений 
сельских хозяев. На заседании 
национального совета федерации 
по настоянию представителей, 
местных организаций была при
нята резолюция протеста против

политики правительства в области 
Цен на пшеницу.

Газета «Пари-журналь» подчер. 
кивает, что правительство де Гол. 
ля сталкивается внутри страны с 
«контрнаступлением крестьян». 
Орган деловых кругов газета 
«Эко» считает, что правительству 
будет нелегко урегулировать этот 
вопрос. Если оно будет настаивать 
на своем требовании, пишет газе
та, то могут возникнуть крестьян
ские волнения накануне предстоя
щего референдума по вопросу о 
реформе конституции. «Эко» счи
тает, что крестьянство, «состав
ляющее треть всех избирателей, 
выступает против экономической 
политики правительства».

Еженедельная газета «Терр» 
подчеркивает в своих коммента. 
риях, что правительство де Голля 
попытается выйти из создавшего
ся положения в основном за счет 
трудового крестьянства.

Государственный переворот в Ираке
ДАМАСК, 14 июля. (ТАСС). 

По сообщению радио Багдада, в 
ночь на 14 июля в Ираке произо
шел . государственный переворот: 
королевский режим свергнут и 
провозглашена Иракская респуб
лика. Первым республиканским

«• =

принята на заседании руководства
:йотделений Коммунистической и 

социалистической партий в Тор- 
реньери; резолюция призывает 
крепить единство действий тру
дящихся в борьбе против фронта 
клерикалов и предпринимателей.

Б о и  в Л и в а н е
БЕЙРУТ, 13 июля. (ТАСС). 

В коммюнике министерства нацио
нальной обороны Ливана сооб
щается, что за истекшие двое су
ток части ливанской армии отби
вали упорные атаки повстанче
ских отрядов в городе Триполи. 
Повстанцы, говорится в коммю

нике, забрасывали позиции пра
вительственных войск гранатами 
и обстреливали их из автоматиче
ского оружия.

В столице Ливана — Бейруте 
за последние двое суток периоди
чески велась интенсивная улич
ная перестрелка.

декретом было создано правитель
ство во главе с премьер-минист- 
ром бригадным генералом Абдель 
Керим Касемом, он же — ми
нистр обороны республики. Заме
стителем премьер-министра наз
начен полковник Абдель Салем 
Мухаммед Ареф.

ПОГОДА.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 15 ию
ля 1958 года по области 
ожидается переменная облач
ность, по крайним западным рай
онам кратковременные дожди, 
грозы, по остальной территории 

без осадков, ветер западный, 
3— 7 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью 12— 17 гра
дусов, днем — 22— 27 градусов 
тепла.

— Мы защищаем американцев,
— Но их там очень мало.
—  А мы еще пришлем!
Рис. Е. Щеглова.

проживающих в Ливане!

Гастроли Челябинского театра 
оперы и балета имени 

М. И. Глинки.
15 июля — «Пиковая дама».

КИНО

(Фотохроника ТАСС).

Кинотеатр имени М. Горького.
15 июля — новый цветной ху

дожественный фильм «Дай руку, 
Народ- | жизнь моя». Сеансы: 9, 10-50, 

12-40, 2.30, 4-20, 6-10, 8, 9-50,
11- 40.

Зал кинохроники.
15 июля — новый цветной до

кументальный фильм «Торжество 
братства и дружбы». Сеансы: 9, 
10.10. 11-20, 12-30, 1-40, 2.50, 
4, 5-10, 6-20, 7-30, 8-40, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
15 июля. Большой зал — 

«Брак по расчету». Сеансы: 9,
10-45, 12.30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 
9-15, 11. Малый зал — «Двенад
цатая ночь». Сеансы: 8-50, 10-35,
12- 20, 2-05, 3-50, 5-35, 7-20
9.05, 10-50.

Кинотеатр городского сада
15 июля — новый цветной ши

рокоэкранный фильм «Артисты 
цирка». Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9, 
11.

□

ЧЕЛЯБИНСКИЙ ГО С УДАРС ТВЕН Н Ы Й
театр оперы и балета

___________ (в помещении драмтеатра)

16 июля только один раз

ВЕЧЕР СОЛИСТОВ БАЛЕТА
(в 2-х отделениях).

Строительство крупного металлургического 
комплекса в Китае

ПЕКИН, 13 июля. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передает: в 
провинции Сычуань началось 
строительство крупного металлур. 
гического комплекса, в который 
войдут металлургические заводы, 
гидроэлектростанции, современ
ные угольные шахты и другие 
предприятия. Металлургический 
комплекс будет ежегодно произво
дить 1,5 млн. тонн стали и столь
ко же чугуна. В провинции Сы
чуань будет создано несколько та. 
ких комплексов.

Сычуань, как и все другие про
винции Китая, сейчас ускоряет 
темпы строительства металлурги
ческих заводов. К концу этого 
года мощность вновь построенных 
металлургических заводов в про
винции составит 1,5 млн. тонн 
стали. В одном лишь Чунцине — 
одном из важнейших промышлен
ных городов Китая — произ
водство стали в нынешнем году 
достигнет 700 тысяч тонн.

Артель «Технохим» продает 
новую лотковую колосниковую 
решетку от ланкаширского котла 
и гидравлический масляный насос
(новый).

Обращаться: г. Томск, 
Сибирская, 40.

улица

1 г. Томска 
столяр, сани.

Поликлинике № 
требуются: слесарь, 
тарки и кочегар.

Кочегару оплата по соглаше
нию.

Обращаться: г. Томск, про-
| спект имени Тимирязева, 18, хо- 
I зяйственная часть. 2—1.

О □ :

Томскому участку «Сибэлек- 
тромонтаж» на постоянную рабо
ту электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Читинскзя, 1, Телефон 37-41.

6— 2

Т р ебую т ся
: а о

Торгово-закупочной базе Том
ского обллесурса на постоянную 
работу: экспедиторы, грузчики,
шкиперы, капитан, товарораздат- 
чики, автослесари и кочегары.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, телефон 22-86, 29-20

4—1.
Богашевскому дому отдыха на 

постоянную работу: руководитель 
культмассовой работы, старший 
повар, заведующий складами, 
секретарь.машинистка, тракто-
рист.дизелист.

Предоставляется жилая пло
щадь.

Обращаться: г. Томск, телефон 
24-51, добавочный 55. 3—1

рабочие наПристани Томск 
кирпичный завод.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Поступающие обеспечиваются 
жилой площадью по договоренно
сти.

Обращаться:
Карла Маркса,

г. Томск, улица 
20, отдел кадров.

2 — 2

Томскому тресту «Маслопром»: 
машинистка, заведующий мате
риальным складом и мастера мас
лоделия.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 14, отдел кадров.

Дому отдыха «Ключи»: повара, 
официантки, кухонные рабочие, 
рабочие на огород, технички, шо
фер и на строительства плотни
ки.

Обращаться: дом отдыха «Клю 
чи», телефон 28-12.

Спичечной фабрике «Сибирь»- 
инженер на должность начальни
ка технического отдела и инжене- 
ры.конструкторы.

Обращаться в отдел кадров 
3— 1.

(Фотохроника ТАСС).

Т ребую т ся

16 17 июля — малооблачно,
без осадков, ветер 3 — 7 метров в 
секунду, температура воздуха 
ночью 8— 13 градусов, днем — 
22—27 градусов тепла.

Редантор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Комбинату «Томлес» технички 
для постоянной работы в здании 
совнархоза (проспект имени Фрун
зе, 20).

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров.

2— 1 .

Государственному' подшипнико
вому заводу на постоянную рабо
ту: плотники, столяры, каменщи
ки, печники, штукатуры, маляры, 
кровельщики, токари 5 разряда, 
дворники, уборщицы, электромон
тажники, разнорабочие, грузчики, 
землекопы. кочегары, электро
слесари 6 —7 разрядов, фрезеров
щики 5 —7 разрядов, слесарь- 
котельщик, ассенизаторы, учени. 
ки-шлифовщики, ученики.токари- 
операционники.

Обращаться: ст. Томск-Н, Се
верный городок, корпус 9. отдел 
кадров.

Приемные дни: понедельник,
среда, пятница с 9 часов утра до 
6 часов вечера. 4— 4

Артели «Технохим» требуются 
рабочие в цехи и конюх.

Обращаться:
Сибирская, 40.

г. Томск, улица 
2— 1.

Паровозному депо станции 
Томск-Н требуются строительные 
рабочие: каменщики, штукатуры и 
кочегары местных котлов.

Обращаться: станция Томск-Н, 
отдел кадров. 2—1.

Горзеленхозу: рабочие (женщи
ны), сторожа, мастер гончарного 
цеха, учетчик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева, 76, телефоны 44-36 
57-24. 3— 3

Томскому 
заводу на

Тимирязевскому леспромхозу: 
рабочие на лесозаготовительные 
работы по специальностям: трак
тористы, прицепщики, строповщи- 
ки и разнорабочие.

Принятые на работу обеспечи
ваются квартирами и спецодеж 
дой.

Обращаться: Дачный городок
(за рекой Томью), отдел кадров, 
телефон 44-59 (коммутатор). 2— 1

Сапого-валяльной фабрике ко. 
чегары, сушильщики валяной обу
ви.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 60.2—1.

Адрес редакции: гор. Томск. 
37-77 и

обозостроительному
.......... постоянную работу:

подсобные рабочие, подеревщики, 
циркулярщики, молотобойцы и 
кузнец, ученики (мужчины) для 
работы на станках, учетчик (жен
щина).

Обращаться: г. Томск, улица 
Белозерская, 24. 2— 1

Томской конторе «Желдор. 
проект»: помощники начальников 
партий по хозяйству, радисты и 
рабочие с выездом в изыскатель
ские партии.

Здесь же требуются для инже
неров и техников комнаты.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20. отдел кадров

2— 1

Томскому кирпичному заводу 
№ 1 0  требуются: рабочие в цехи, 
слесари, плотники, каменщики; 
штукатуры, маляры, счетовод и 
секретарь.машинистка на времен
ную работу.

Обращаться: г. 
Красноармейская,

Томск, улица 
130. 3 —1.

Гр_н Велошков Семен Гаври
лович, проживающий в г. Томске, 
проспект имени Ленина, 33, кв. 8, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Белошковой Лиди
ей Николаевноц, проживающей в 
г Томске, переулок Кононова, 9, 
кв. 5.

1

f

ь

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1_го участка Куй
бышевского района г. Томска.

й
! ' 1

Гри-
Том-

19.

Гр-ка Иванова Надежда 
горьевна, проживающая в г. 
ске, переулок Цветочный, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Ивановым Нико
лаем Евграфьевичем, проживаю
щим в г. Томске, улица Большая 
Подгорная, 21, кв. 17.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Гр-ка Шумакова Раиса Василь, 
евна, проживающая в г. Томске, 
проспект имени Фрунзе, 12, кв. 5, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр.ном Шумаковым Ива
ном Ивановичем, проживающим в 
г. Томске, улица Новгородская, 8.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1_го участка Куй
бышевского района г. Томска.
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